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ANDACOLLO: FAMILIA 
DE TANIA MORGADO 
EXIGE JUSTICIA A 
DÍAS DEL JUICIO

CARABINERO 
IMPUTADO

POR ALTO 
ENDEUDAMIENTO

EN LA SERENA

El cuadro del campanil se impuso por 0-2 en su visita al Francisco Sánchez Rumoroso, en un partido que dominó desde el primer minuto. Los goles 
de Cabrera y Waterman, le dan un respiro a los sureños que se alejan del fondo de la tabla.
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LAUTARO CARMONA

18 y 19

MÁS DE MIL EFECTIVOS RESGUARDARÁN LOS LOCALES DE VOTACIÓN

DETALLAN PLAN SANITARIO Y DE SEGURIDAD PARA 
LA REALIZACIÓN DEL PLEBISCITO NACIONAL 6 y 7

Los concejales de Coquimbo, Fernando Viveros y Guido Hernández, indican 
que son alrededor de 170 profesionales afectados, además de empresas provee-
doras. En tanto, otros miembros del órgano colegiado aseguran que existe un 
problema de liquidez financiera, lo que es reconocido por el administrador 
municipal. 

ACUSAN NO PAGO DE 
SUELDOS A HONORARIOS 
EN MUNICIPIO PORTEÑO

CASA EDILICIA ENFRENTA COMPLEJO PANORAMA ECONÓMICO

4

10

CIERRAN MÁS DE 
85 MIL TARJETAS 
DE CRÉDITO EN LA 
REGIÓN

LIBERAN A LOCALES 
DEL PAGO DE PATENTES 
POR USO DE TERRAZAS

COQUIMBO UNIDO PIERDE EL INVICTO DEL “COTO” RIBERA DE LOCAL
14

El concejo municipal autorizó 
la medida que permite la gra-
tuidad del bien de uso público, 
con el objetivo de apoyar a los 
emprendedores en el proceso 
de reactivación. 5
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El concejal de La Serena, Mauricio Ibacache, anunció que 
deja su cargo en la municipalidad de la capital regional 
para emprender nuevos desafíos políticos.

El también músico informó al alcalde Roberto Jacob y 
a los miembros del Concejo Municipal que por razones 
de índole “personal, profesional y también políticos” da 
un paso al costado a partir del lunes 16 de noviembre.

Ibachache, quien estuvo tres periodos consecutivos 
en el cargo, dijo a Mi Radio que está “haciendo las cosas 
como corresponden” y que hoy materializa lo que ya 
había comentado antes.

Si bien no precisó cuál será su futuro político dejó 
entrever que buscará competir a consejero regional el 
próximo año.

Junaeb Coquimbo advierte la presencia de gorgojos en las 
bolsas de garbanzos de la marca Don Vicente distribuidas esta 
semana a colegios como parte de las canastas individuales 
de alimentos. La institución ordenó retirar el lote afectado, 
identificado bajo el rótulo “mega029168 RPL1”, y su reemplazo 
a las familias que los hubieran recibido.

Si bien hasta el momento no hay personas que hayan 
indicado la presencia de este coleóptero en las legumbres, 
el director regional de la Junaeb, William Gutiérrez explicó 
la medida como prevención y cuidado de los estudiantes 
beneficiarios.

“Ya detectamos y contuvimos este problema gracias a 
que nuestros procesos contemplan la trazabilidad de los 
productos entregados. Informaremos sobre este hecho a 
la Seremi de Salud y actuaremos con la mayor celeridad y 
severidad”, explicó. 

Junaeb Coquimbo advierte presencia 
de gorgojos en bolsas de garbanzos

Mauricio Ibacache renuncia a  su 
cargo en la concejalía de La Serena

PDI investiga ataque 
a la Iglesia San Francisco 
en La Serena

La Brigada de Robos de La PDI La Serena 
está a cargo de investigar el ataque 
que sufrió la Iglesia San Francisco la 
noche del lunes 19 de octubre, tras las 
manifestaciones en conmemoración 
de un año del estallido social. 

Cabe recordar que un grupo de enca-
puchados rompió vidrios y la puerta 
de acceso del templo, para retirar 
bancas, que sacaron a la calle y con las 
cuales levantaron barricadas en calle 
Balmaceda, produciéndose enfrenta-
mientos con las unidades de Control 
de Orden Público de Carabineros, que 
llegaron hasta el lugar.

En este contexto, por orden del 
Ministerio Público, la Biro se encuentra 
realizando las primeras diligencias para 
determinar la identidad de los autores 
del hecho, mediante herramientas de 
análisis criminal e inteligencia policial.

El comisario Dionel Alfaro, jefe (S) de 
la Biro La Serena, indicó que, además 
de hacer un forado en la puerta, los 
individuos habrían tratado de “incen-
diar el acceso principal”. 

Según informaciones de la PDI, los 
daños en la iglesia fueron avaluados 
en más de 7 millones de pesos.  REFERENCIAL 

 EL DÍA

BREVES

El seremi de Salud, Alejandro García, indicó que a ocupación de las residencias sanitarias 
llega a un 14%, con 224 habitaciones disponibles.

CEDIDA

La zona ha acumulado 12.530 
contagios de Covid-19 desde 
el inicio de la emergencia 
sanitaria.

Región suma 16 nuevos 
casos de coronavirus: 
activos bajan a 284

BALANCE POR PANDEMIA

Los casos activos en la Región de 
Coquimbo siguen a la baja, en el re-
porte diario entregado ayer por las 
autoridades, se informaron 16 nuevos 
contagios de coronavirus. 

En detalle, 8 corresponden a la co-
muna de La Serena, 5 a Coquimbo, 1 a 
Canela y 2 de Ovalle. Con estas cifras, la 
zona llega acumula un total de 12.530 
pacientes que han dado positivo a la 
enfermedad, de las cuales 284 se man-
tienen con contagio activo. 

Sobre el total de fallecidos, este se 
mantiene en 284, puesto que no se 
registraron fallecimientos asociados 
al Covid-19 en las últimas 24 horas. 

En cuanto a la estrategia de residencias 
sanitarias, el seremi de Salud, Alejandro 
García, indicó que “la ocupación llega 
a un 14%, con 224 habitaciones dispo-

nibles para todas las personas que 
necesiten realizar una cuarentena en 
forma segura y con todos los cuidados 
médicos necesarios”.

ESTADO DE LA RED

Edgardo González, director (S) del 
Servicio de Salud Coquimbo, dijo que la 
ocupación de camas llega a un 77%. En 
relación a las camas de las Unidades de 
Pacientes Críticos, hay 5 camas UCI, que 
son aquellas que tienen ventiladores 
mecánicos y 8 UTI. 

Además, la autoridad entregó el reporte 
de pacientes hospitalizados por Covid-19 
en la región. “Quisiera mencionar que el 

porcentaje de pacientes Covid hospita-
lizados es de un 12%, y que 40 personas 
permanecen internadas producto del 
virus, de las cuales 14 están graves y 
conectadas a ventilación mecánica. 
Además, contamos con 28 personas en 
hospitalización domiciliaria”, indicó.

Sobre el personal de salud afectado 
por el virus, el director (S) informó 
que hay 23 funcionarios del Servicio de 
Salud y de los hospitales que han dado 
positivo al virus, y 39 se encuentran en 
cuarentena preventiva. Mientras que 
en la Atención Primaria de Salud (APS), 
4 funcionarios han dado positivo al 
virus y 20 se mantienen en cuarentena.

Equipo El Día  / La Serena

@eldia_cl

40
personas permanecen interna-
das producto del virus, de las 
cuales 14 están graves y conec-
tadas a ventilación mecánica.
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OPINION

En los últimos 30 años hemos podido observar 
una importante transición respecto del sentido que 
tuvo la integración de las personas con discapacidad 
en los distintos espacios del desarrollo humano, 
hacia lo que hoy en día denominamos la inclusión 
social de ellas.  A nivel de las políticas públicas, las 
personas con discapacidad han hecho prevalecer la 
identificación de apoyos y medidas contenidas en 
diversos acuerdos y regulaciones nacionales e inter-
nacionales. Nos han permitido generar una mayor, 
pero aún no suficiente valoración del real aporte que 
nos entregan, cuyas características forman parte del 
anhelado reconocimiento de la diversidad como 
parte de la riqueza humana.  El próximo plebiscito, 
es una oportunidad para observar a través del “Voto 
asistido”, qué tan plena es la participación de las 
personas, independiente de sus características y 
necesidades asociadas a una discapacidad. 

Por ejemplo, los electores con discapacidad visual, 
podrán optar por una plantilla confeccionada en una 
mica transparente, con ranuras correspondientes a 
cada materia que se someterá a la votación y tam-
bién, se dispondrá de plantillas con sistema Braille. 
Esto resuelve un primer paso básico a la inclusión 
de los mecanismos para votar, pero amerita una 
inducción previa y la consideración a que presenta 
un bajísimo nivel de uso.

Una perspectiva legítimamente inclusiva, serán 
los criterios que en cada caso podrán aplicar los 
delegados de las mesas electorales, en cuanto a si 
corresponde o no el acompañamiento, o incluso, 
contar con una visión más holística asociada a las 
múltiples necesidades que se derivan de situacio-
nes como embarazo, movilidad reducida, vejez u 
otras. Como país necesitamos pasar del simple acto 
declarativo, a una cultura y práctica más sensible 
al efectivo ejercicio de los derechos. Relevemos el 
valor incuestionable de la opinión de las propias 
personas con discapacidad, quienes representan 
el 16,7% de la población chilena, es decir 2 millones 
836 mil 818 personas, siendo el 20% de la población 
adulta, 2.606.914 personas, según la última Encuesta 
Nacional (SENADIS, 2015).

Así como el acceso a la educación en todos sus nive-
les, es un derecho. La inclusión social es también un 
derecho esencial que dará mayores oportunidades 
a todas las personas y en particular, aquellas que 
históricamente han estado relegadas.

El derecho de las personas 
con discapacidad en el 
proceso constituyente

María Angélica Valladares
Directora carrera Pedagogía en Educación 
Diferencial, UCEN

EDITORIAL

En los últimos días hemos sido testigos de 
una ola de violencia en las calles de La Serena y 
Coquimbo.  Saqueos, barricadas y desmanes han 
sido la tónica en el marco de la conmemoración 
a un año del estallido social que cambió al país. 

A diferencia de lo que se vivió el 2019, en esta 
oportunidad las manifestaciones han quedado 
a un lado, para dar paso a un espiral de hechos 
vandálicos que instalan la incertidumbre en la 
región.

En pleno proceso de reactivación económica, 
cuando el territorio enfrenta la fase 3 del plan 
Paso a Paso, el cobarde accionar de unos pocos 
amenaza las esperanzas de levantarnos de un 
complejo periodo.

Y es que los siete meses de inactividad, como 
consecuencia del coronavirus, han sumido a 
la zona en la más profunda crisis económica, 
con índices de desempleo históricos, los más 
dramáticos a nivel nacional. 

Hoy, cuando la región de Coquimbo registra 
menos de 300 casos activos, y los indicadores 
están en números verdes, las convocatorias pre-
ocupan por un posible rebrote de la enfermedad.

Por otra parte, no hay justificación para la 
violencia desmedida que provoca daños en la 
propiedad pública y privada del territorio, que 
despierta el temor en la ciudadanía que ha su-
frido los embates económicos de la pandemia.

La tarde del lunes, mientras los restaurantes y 
cafés de la conurbación se alistaban para recibir 
a sus primeros clientes, después de meses de 
cierre obligado por el virus, en la zona céntrica de 
las ciudades se concentraban manifestaciones, 
que culminaron en un intento de incendio a la 
iglesia San Francisco y varios saqueos a locales 
pequeños.

Una situación deleznable que no encuentra 
explicación. A días de vivir un histórico proceso 
constituyente, como es el Plebiscito Nacional, 
el llamado es a canalizar las demandas a través 
del voto, respetando las opiniones y decisiones 
de cada ciudadano.

Es importante comprender que la polarización 
de la sociedad no nos llevará a ninguna parte. 
En momentos difíciles, combatiendo una crisis 
sanitaria y económica, el mensaje más potente 
es de unidad y diálogo. 

No hay justifi cación
Las manifestaciones han quedado a un lado para dar paso a un espiral de violencia 
que instala la incertidumbre en la región, en pleno proceso de reactivación econó-

mica y a días de vivir el Plebiscito Nacional. 

Desde 1992, todos los 17 de 
octubre se conmemora el Día 
Internacional para la Erradicación 
de la Pobreza, iniciativa propuesta 
por la ONU con el propósito de 

promover mayor conciencia sobre 
las necesidades para erradicarla 
en todos los países.

Cuando hablamos de pobreza, 
quizás lo primero que se nos viene 
a la mente son países como Haití, 
en donde 8 de cada 10 personas 
viven en condiciones de pobreza 
extrema. Sin embargo, está mucho 
más cerca, está acá mismo en 
nuestro país.  

La pandemia ha dejado en eviden-
cia que las personas más desfavo-
recidas económicamente no son 
solo aquellos que pertenecen al 
40% de vulnerabilidad social según 
el Registro Social de Hogares, sino 
que también están aquellos de la 

llamada clase media, individuos 
que tienen un estándar de vida 
un poco más alto, gracias a las 
tarjetas de crédito y préstamos 
bancarios.

Si queremos comprender la po-
breza, la invitación es a mirar no 
solo los campamentos de nuestra 
ciudad, sino que también a nues-
tros propios adultos mayores, a 
aquellos que todos conocemos, 
los vecinos del barrio. Por lo mis-
mo, como país debemos dejar 
de pensar que somos el “oasis 
de Latinoamérica” y entre todos 
construir una sociedad basada 
en la dignidad, equidad y justicia 
social. 

Día Internacional 
para la Erradicación 
de la Pobreza
María Pilar Marín, 
Coordinadora de Prácticas Escuela 
de Trabajo Social Universidad de Las 
Américas
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Concejales aseveran que el 
municipio de Coquimbo estaría 
prácticamente en “quiebra”

SITUACIÓN AFECTARÍA PAGO DE REMUNERACIONES INCLUSO

Desde la casa edilicia descartan una quiebra y explican 
que han dejado de percibir ingresos importantes, como los 
del casino de juegos, el pago de permisos de circulación, 
patentes comerciales e incluso un menor ingreso desde el 
Fondo Común Municipal, lo que ha significado algún grado 
de desajuste.

Algunos concejales de la comuna 
de Coquimbo han reconocido que la 
situación financiera del municipio es 
crítica, lo que se reflejaría en una serie 
de compromisos económicos que no 
se estarían cumpliendo.

Quien puso el tema en redes sociales 
es el concejal Fernando Viveros, quien 
en su cuenta de facebook posteó que 
el municipio estaba prácticamente en 
un quiebre financiero, aunque técni-
camente los municipios no quiebran.

“Quiebre financiero en la municipa-
lidad de Coquimbo, esto se refleja en 
el no pago de sus sueldos a 171 profe-
sionales a honorarios por incapacidad 
de liquidez financiera por primera vez 
en el municipio. Esto también afecta 
directamente a pequeños proveedores 
y así también como son las empresas 
externas, un ejemplo son los guardias 
de seguridad sin pago previsional y 
Fonasa, atrasos en los pagos de los tra-
bajadores de las corporaciones de más 
de dos meses lo cual es una situación 
muy grave”, posteó. 

En contacto telefónico, Viveros sostuvo 
que el hecho de que un municipio no 
puede quebrar “es un concepto meta-
fórico, pero su situación financiera hoy 
día es muy similar, porque funciona 
como una empresa que hoy solo logra 
pagar a sus trabajadores, pero no logra  
cambiar la realidad económica”.

Explica que no hay pago de proveedo-
res pequeños ni grandes, como retiro 
de residuos domiciliarios o energía 
eléctrica. “Lo que nos preocupa es que 
hoy día no se cuenta con los recursos 
para poder pagarles a los prestadores 
de servicios, a los profesionales del 
municipio, por eso le solicitamos al 
alcalde tres acciones urgentes: Que se 
termine con el pago de horas extras, 
sobre todo en los altos sueldos, car-
gos directivos y de confianza. Que se 
disminuya a la mínima expresión las 
asesorías externas, donde se gastan 
casi 40 millones de pesos y homologar 
todos los sueldos al escalafón, a la ca-
rrera funcionaria, evitando que existan 
sueldos muy altos sin la meritocracia 
que se necesita”, dijo.

Lo planteado por el concejal  Fernando 
Viveros es refrendado por el también 
concejal, Guido Hernández, quien sos-
tuvo que era efectivo que el municipio 
estaba en una situación complicadísima 
en términos económicos.

“Planteo mi preocupación  no solo 
por la compleja situación financiera del 
municipio, sino también por la nula 
respuesta y capacidad de resolución 
que ha tenido esta administración  
de tomar medidas inmediatas. Los 
concejales en pleno hemos planteado 
al alcalde la necesidad de  hacer todos 
los cambios necesarios que garanticen 
la estabilidad financiera del municipio. 
Esto, posterior al estallido social y a la 
pandemia, donde nos hemos vistos 
enfrentados a situaciones muy com-
plejas en la comuna”.

LAUTARO CARMONA

En la municipalidad de Coquimbo están enfrentando problemas de liquidez, lo que ha significado que estén atrasando los pagos a proveedores 
e inclusos a profesionales que prestan servicios.

Explica que hace rato le vienen soli-
citando al edil que tome medidas en 
el ordenamiento de personal y “en 
los contratos de amarre que signifi-
can también un daño importante al 
patrimonio de la comuna, pero por 
algún motivo vemos que no existe la 
decisión de querer tomar medidas”.

Por otra parte, la concejala Ximena 
Zambra, si bien reconoce que hay 
problemas serios, indica que técnica-
mente es imposible que un municipio 
quiebre.

“Porque tienen un patrimonio propio, 
eso hay que dejarlo claro, por un tema 
netamente legal”.

Indica que los problemas graves eco-
nómicos ella ya los denunció hace 
meses atrás, considerando “la deuda de 
arrastre que viene de la administración 
anterior, la que se ha elevado a montos 
muy superiores con la inversión del 
edificio consistorial, una deuda que 
estaría bordeando los 23 mil millones 
de pesos”.

Zambra reconoce que por la pandemia 
y otros temas se ha dejado de recibir 
ingresos.

MUNICIPIO EXPLICA

El administrador municipal, Patricio 
Reyes, dice que la expresión de quiebra 
en el municipio “no tiene asidero en 
instituciones públicas. Aquí no hay 
quiebra y tampoco hay una insolvencia, 
estamos simplemente con un problema 
de liquidez que se ha acentuado, porque 
viene desde el estallido social, donde 
mermaron mucho los ingresos, incluso 
los del casino y cuando estábamos en 
el verano saliendo a flote vino  la pan-
demia con todas las restricciones y eso 
redunda en menores ingresos propios, 
como permisos de circulación, permi-
sos de edificación, pago de patentes 
de alcoholes y municipales, si a eso le 
agregamos las prórrogas en pago de 
patentes comerciales, eso acentúa esta 
falta de ingresos y si sumamos la baja 
en pago del impuesto territorial y el 
fondo común nacional”, indica Reyes.

Óscar Rosales Cid / Coquimbo

@eldia_orosales

Aquí no hay quiebre 
y tampoco hay una 
insolvencia, estamos 
simplemente con un 
problema de liquidez 
que se ha acentuado, 
porque viene desde el 
estallido social”.

Lo que nos preocupa 
es que hoy día 
no se cuenta con 
los recursos para 
poder pagarles a 
los prestadores 
de servicios, a los 
profesionales del 
municipio”

PATRICIO REYES FERNANDO VIVEROS

ADMINISTRADOR MUNICIPAL. CONCEJAL.
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Aprueban ordenanza para el no pago de 
patentes por terrazas y boulevares

CONCEJO MUNICIPAL DE LA SERENA

Desde el municipio esperan entregar todas las facilidades y ayudas a los locatarios para 
que puedan levantar su golpeado rubro y generar la tan anhelada reactivación económica.

LAUTARO CARMONA

En la sesión de ayer se 
autorizó la medida que 
permite la gratuidad y 
rebaja de pagos para ayudar 
a los emprendedores 
y locatarios en poder 
reactivar su economía. De 
igual manera los adultos 
mayores con solo presentar 
su carnet quedarán exentos 
de pago de algunos cobros 
municipales.

En la sesión del último Concejo 
Municipal de La Serena se aprobó una 
ordenanza que busca apoyar la reacti-
vación económica de locatarios de la 
comuna, principalmente  restaurante y 
cafés. El principal objetivo de la medida 
es no cobrar las respectivas patentes 
por utilizar un bien nacional de uso 
público para instalar terrazas; y, en el 
futuro en fase 4 o 5, las implementa-
ciones de boulevares.

El alcalde Roberto Jacob, indicó que 
como en Fase 3 no se puede trabajar 
al interior de los locales, pero si aque-
llos que tengan terrazas con todos los 
protocolos, es necesario brindarles 
una mano.

“Buscamos aprobar de la manera más 
simple posible, solo con una carta estos 
permisos para colocar terrazas. No les 
pedimos ningún tipo de proyecto para 
que puedan ocupar el bien de uso públi-
co sin costo. En la nueva ordenanza que 
se actualizó para buscar la reactivación 
económica, se dejó sin costo este ítem 
como una forma de ayudar un poco a 
la gente a que pueda recuperarse. Solo 
lo tienen que solicitar con una carta 
los permisos y la Dirección de Obras 
Municipales le contesta a más tardar 
al día siguiente, y pueden comenzar a 
trabajar”, afirmó Jacob.

Cabe recordar que desde el lunes la 
conurbación se encuentra en fase 3 
por lo que cafés y restaurantes puedan 
atender público, pero con un limitado 
número de mesas y solo al aire libre.

Esta ventanita que se les abre, permite 
a los locatarios terminar con más de 
seis meses de inactividad para los lo-
cales gastronómicos de la zona y con 
ello, recuperar al menos, una parte de 

sus ingresos.
Desde el concejo municipal destacan 

que estas rebajas que permiten un alivio 
a los locatarios, se dan en un escenario 
en el que el propio municipio ha visto 
reducida sus arcas producto de la crisis 
sanitaria y económica.

El concejal, Félix Velasco, manifestó 
que pensando en la reactivación eco-
nómica se efectuó esta ordenanza 
que beneficia, principalmente, a los 
dueños de cafés o restaurantes, a los 
feriantes y emprendedores.

“Se realizó una actualización para 
permitir que, por ejemplo, los restau-
rantes y cafés que tenían terrazas y 
debían pagar por uso de este espacio, 
dejarán de hacerlo. En ese sentido, con 

esta nueva ordenanza va a permitir 
ocuparlo el espacio sin un cobro por 
ello”.

El concejal indica que la medida se 
tomó pensando en el futuro en las 
Fases 4 y 5, que van a permitir ya rea-
lizar boulevard en la zona del centro 
de la comuna o en la Avenida del Mar.

“Con esto se pretende recuperar lu-
gares como el centro de La Serena 
y generar más actividad. Una de las 
propuestas que hicimos es tratar de 
generar alianza con los músicos y el 
mundo de la cultura, que permita 
esta reactivación a través de eventos 
y que se pueda levantar el rubro de 
los restaurantes y cafés, que lo vienen 
pasando mal desde el año pasado”.

Velasco indicó que otra de las activi-
dades económicas que se entregará 
apoyo es el de las ferias libres.

“Los feriantes pagan un permiso por 
todo el mes y no ocupan todos los días 
los espacios, por eso ahora se pagará por 
uso concreto diario. En el caso que se 
retomen las ferias de la Plaza de Armas, 
ya sea las artesanales y gastronómicas, 
igual tendrán beneficios”.

Velasco sostuvo que la idea es tener 
adelantada la ordenanza cuando se 
realice la autorización sanitaria, esto 
de la mano de las capacitaciones sa-
nitarias y preventivas a los locatarios.

“La idea es que no nos pille sin pre-

paración, anticiparnos a los hechos y 
tener las alternativas bien visualizadas 
cuando pasemos a otra fase”.

El concejal Alejandro Pino Uribe, ma-
nifiesta que es un gran paquete de 
rebajas el que se ha  aprobado por el 
concejo municipal.

“Se busca colaborar no solo con la gente 
del comercio, sino también beneficie 
a las zonas rurales y los adultos mayo-
res. Esta rebaja de patentes queremos 
que sea un aporte permanente de la 
municipalidad. Con estas medidas 
queremos demostrar que estamos 
preocupados del aspecto social y dar 
posibilidades a los ciudadanos de la 
comuna de mejorar su calidad de vida”, 
dijo el dirigente RN.

Pino señala que todas estas medidas 
proyectadas, como la apertura de boule-
vard,  va a depender de las autorizaciones 
que entregue el Ministerio de Salud.

 El alcalde, Roberto Jacob, aclara que 
no solo los comerciantes serán los be-
neficiados con esta actualización de la 
ordenanza que pretende ayudar a los 
más golpeados por la crisis.

“De igual manera se eximió de va-
rios pagos a los adultos mayores de la 
comuna, solo presentando su carnet 
que son mayores de 65 años podrán 
acceder a estos beneficios”, indicó el 
edil serenense.

La idea es que no nos 
pille sin preparación, 
anticiparnos a los 
hechos y tener las 
alternativas bien 
visualizadas cuando 
pasemos a otra fase”.

FÉLIX VELASCO

CONCEJAL

Buscamos aprobar 
de la manera más 
simple posible, solo 
con una carta estos 
permisos para colocar 
terrazas. No les 
pedimos ningún tipo 
de proyecto”

ROBERTO JACOB

ALCALDE DE LA SERENA

Con estas medidas 
queremos demostrar 
que estamos 
preocupados del 
aspecto social  y dar 
posibilidades a los 
ciudadanos de la 
comuna de mejorar 
su calidad de vida”

ALEJANDRO PINO URIBE

CONCEJAL 

Lionel Varela Álvarez / La Serena

@eldia_cl
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Afinan detalles de seguridad para el plebiscito 
con más de 1.300 funcionarios para su resguardo

TODO LISTO Y DISPUESTO

Serán más de 800 Carabineros para el control externo de 
los 95 locales de votación, orden público y los diversos 
planes cuadrantes, a lo que se le suman 480 militares, 
quienes estarán velando por la seguridad al interior de 
los establecimientos habilitados para sufragio. Asimismo, 
recordaron que el toque de queda del día de la votación 
iniciará a la 1 de la madrugada del lunes 26 de octubre y que 
estará prohibida cualquier prenda que haga alusión a alguna 
de las opciones del plebiscito.

Este fin de semana se llevará a cabo 
un proceso inédito en el país y será 
la instancia para que la ciudadanía 
decida a través de su voto si requiere o 
no una Nueva Constitución, es por eso 
que desde hace semanas los diversos 
estamentos encargados de la seguri-
dad y el orden público se han estado 
preparando y planificando.

Será a partir de hoy jueves que el Ejército 
de Chile comenzará el movimiento de 
despliegue de los 480 efectivos que 
estarán custodiando los 95 locales de 
votación de la región de Coquimbo.

Para eso, el general Patrice Van de 
Maele, quien ejerce como jefe de la 
Defensa Nacional por la emergencia 
sanitaria, asumirá a partir del viernes 
23 octubre a las 00:00 horas el cargo 
de jefe de la Fuerza Regional.

Asimismo, los funcionarios militares 
estarán instalados al interior de los 
locales de votación a partir de las 9 de 
la mañana de este sábado 24, mante-
niéndose hasta el término del funcio-
namiento de los Colegios Escrutadores, 
el que suele extenderse hasta el día 
lunes o martes posterior. 

“Esos locales se mantienen con pre-
sencia militar hasta que termine la 
labor de los Colegios Escrutadores” 
detalló el General. 

Van de Maele añadió que desde el vier-
nes 24 a la medianoche “todo lo que es 
orden público va a estar asumido por 
Carabineros que va tripular cualquier 
situación de ese tipo y nosotros sola-
mente estaremos abocados al control 
interno de los locales de votación”.

Por su parte, el jefe de la IV Zona de 
Carabineros, general Jorge Tobar, señaló 
que el servicio de Carabineros para el 
plebiscito comenzó el 21 de agosto con 
la protección del material electoral, pero 
será a partir de este sábado 24 que los 
funcionarios estarán custodiando el 
perímetro de los locales de votación. 

Serán más de 800 Carabineros para el resguardo del exterior de los locales de votación, el orden público y los planes cuadrantes, además de 
480 militares que tendrán la misión de la seguridad al interior de los recintos de sufragio.

LAUTARO CARMONA

Por el momento, desde la institución 
están en la fase logística de aprovi-
sionamiento del equipo que pudiese 
requerir el personal de Carabineros 
en la jornada, quienes aseguran estar 
preparados para todos los escenarios 

posibles.
“Ahora bien, a pesar que la planifi-

cación está hecha para prepararse 
para los peores escenarios, que es un 
deber nuestro estar preparados y no 
improvisar, también lo hacemos con 

una actitud y con un anhelo que todo 
transcurra con tranquilidad” expresó 
Tobar.

El General agregó que “nuestro prin-
cipal objetivo en esta planificación es 
asegurarle al votante, a la gente de que 
va a acceder con rapidez y oportunidad 
a los locales de votación, que va a ser 
lo mismo para cuando se abandonen 
los locales de votación, va a ser en un 
ambiente de seguridad otorgado por 
Carabineros de Chile en conjunto con 
las Fuerzas Armadas”.

En detalle, de acuerdo a lo explicado 
por Tobar, la estrategia general para el 
plebiscito tiene tres ejes de acción, el 
primero tiene que ver con su función 
para cada acto electoral, custodiando 
y resguardando el ingreso y egreso de 
las personas a los locales de votación 

Javiera Sánchez C-M/ La Serena

@eldia_cl
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de manera expedita y segura.
El segundo tiene que ver con reforzar el 

Plan Cuadrante de Seguridad Preventiva 
de los distintos sectores.

“Un tercer eje de acción es todo lo 
que tiene que ver con la prevención, 
el mantenimiento y restablecimiento 
del orden público, si uno suma todo 
aquello demanda una gran cantidad 
de personal toda esta demanda de ser-
vicios y lo que nosotros tenemos que 
ofertar frente a ello es una determinada 
cantidad de personal que pueda dar 
satisfacción”.

Para la región se dispondrá de más de 
800 Carabineros para participar del acto 
eleccionario y de los ejes mencionados.

El General Tobar indicó que históri-
camente los procesos eleccionarios 
en la región se han desarrollado con 
tranquilidad, por lo que espera, tam-
bién en esta oportunidad, contar con 
la cooperación de la comunidad.

“Los Carabineros estamos al servicio 
de la comunidad y, en este aspecto, de 
cada uno de los votantes, ellos pueden 
ir con la seguridad que haremos todo 
lo posible para puedan acceder con 
total oportunidad y expedición a cada 
uno de los locales y que lo haga en un 

contexto de total seguridad. El único 
llamado es a que cooperen con la au-
toridad respecto de las instrucciones 
que hay en cuanto a cuestiones de 
bio-seguridad. Quien esté contagiado 
de covid y lo sepa, que no concurra 
porque claramente eso puedo vulnerar 
la seguridad del resto de los votantes”.

POST PLEBISCITO 

“El toque de queda va a partir a la 1 de 
la mañana el lunes 26 de octubre, por 

lo tanto, la ley dice que cuatro horas 
después del término de cierre de las 
mesas puede haber alguna celebración, 
etc. Obviamente nosotros vamos a jugar 
mucho con la flexibilidad, porque se 
entiende que puede haber manifesta-
ciones, pero deben ser pacíficas, eso 
es lo que se espera y va a haber cierta 
flexibilidad en eso, lo que no quiere 
decir que están autorizadas” explicó 
el General Van de Maele.

A lo que el General Tobar agregó que 
“en tanto ello no ocurra así ciertamente 
que nosotros tenemos que proceder a 
intervenir en la situación, dispersar, o 
bien en su caso, si es que llega a ocurrir 
y es necesario, detener e infraccionar.

El día domingo 25 las personas no podrán concurrir a los locales 
de votación con pancartas, vestimenta, ni elementos que hagan 
mención a alguna de las dos opciones disponibles, tanto el aprue-
bo, como el rechazo.
Al interior de los locales la misión de controlar que no sucedan 
actos de propaganda electoral recaerá en el personal militar, el 
que tendrá la facultad de retirar e incluso detener a quienes no  
respeten la norma.
“Está absolutamente prohibido ingresar con alguna mascarilla 
que tenga alguna alusión a algunas de las opciones, eso está pro-
hibido y no se va a permitir que la persona ingrese o dentro del 
local esté con alguna polera o con cualquier forma de manifesta-
ción para alguna de las opciones, eso es ilegal, por lo tanto, el Jefe 
de Local, que es el delegado de la Junta Electoral en ese local, noti-
fica y nos dispone a nosotros, ya sea la detención o convidando a 
que se saque ese elemento” precisó el Jefe de la Defensa Nacional. 

Propaganda ElectoralEstamos preparados 
para los peores 
escenarios pero 
siempre con el anhelo 
que todo transcurra 
con tranquilidad, que 
sea un acto cívico 
ejemplar, como 
siempre lo ha sido”.

GENERAL JORGE TOBAR

JEFE DE LA IV ZONA DE CARABINEROS

Después de las 21 
horas no debería 
haber nadie 
circulando, pues las 
mesas funcionan 
hasta las 20:00, 
pero si habrá mayor 
flexibilidad en los 
movimientos”

GENERAL PATRICE VAN DE 
MAELE

 JEFE DE LA DEFENSA NACIONAL.
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Con los dirigentes de los pescadores artesana-
les de la región de Coquimbo, FEPEMACH, 
encabezado por su presidente Leonardo Ocare, 
el presidente de caleta Limarí Erick Rojas y 
Romilio Contreras de caleta El Sauce, llegó el ex 
gobernador de Limarí, hoy candidato a prima-
rias en Chile Vamos por la región de Coquimbo, 
a una reunión con el intendente Pablo Herman.

En el encuentro se acordó reactivar la agenda 
de obras en el sector artesanal, acelerar la 
aplicación de la ley de caletas y la reactiva-
ción de la construcción de plantas desalado-
ras de agua, que se encuentran en carpeta.

"El intendente ha trabajado mucho con el 
mundo de la pesca artesanal, durante su 
función como seremi de Obras Públicas, 
mostró gran conocimiento de los temas que 
le plantearon los dirigentes y actitud muy 
ejecutiva, llamando inmediatamente   a los 
servicios involucrados para actualizar 
información y apuntar fechas y ‘timing’ de 
los procesos, lo que nos deja muy conten-
tos, ya que hay un compromiso de gestión e 
interés”. Señaló el ex diputado Darío Molina.

Por su parte Leonardo Ocare, se mostró 
muy satisfecho por el resultado de la 
reunión “siempre es más cómodo 
cuando uno trabaja con la autoridad de 
forma directa, cuando estas van terreno 
y de fácil acceso a la comunidad y los 
gremios, como lo es Pablo Herman”.

  Plantas japonesas para aguas    
  residuales en la región

El ex gobernador de Limarí Darío 
Molina, planteó al intendente la urgen-
cia de acelerar un sistema de plantas 
IP, que usa tecnología japonesa, ya 
probada en fase dos en Río Hurtado, en 
convenio con la Universidad Católica del 
Norte y Aguas del Valle. “Esta plantas 
podrían resolver en comunidades 
pequeñas y poblaciones rurales de toda 
la región de Coquimbo el tratamiento de 
las aguas servidas, siendo de muy bajo 
costo, no contaminantes y de un alto 
nivel de aprovechamiento de las aguas 
para riego doméstico”, aseguró el hoy 
candidato a primarias de Chile Vamos.

Recomiendan portar “kit sanitario” 
este domingo para la votación

NO OLVIDAR LLEVAR LA CÉDULA DE IDENTIDAD

Producto de la crisis sanitaria para las elecciones de este domingo se aumentó el número de 
locales de votación a 95 y el horario para sufragar se extendió hasta la 20 horas.

LAUTARO CARMONA

Mascarillas de repuesto, alcohol en gel, el propio lápiz azul 
y por supuesto la cédula de identidad, son parte de los 
elementos que las autoridades aconsejan llevar al momento 
de sufragar para evitar la propagación del coronavirus. 
Asimismo indicaron que para confirmar su identidad las 
personas deberán sacarse el tapabocas por tres segundos.

Una reunión para definir los últimos 
detalles en materia sanitaria sostuvo la 
máxima autoridad regional, el Seremi de 
Salud, Servel, además de Carabineros y el 
Ejército la jornada del pasado miércoles.

Esto con el fin de recordarle a la co-
munidad algunos cambios implemen-
tados para este proceso respecto de 

otras elecciones producto de la crisis 
sanitaria, como por ejemplo el horario 
de votación preferencial para adultos 
mayores, el que será entre las 14 y 17 
horas para su resguardo.

Asimismo, la jornada será más extensa, 
comenzando a las 8 y hasta las 20 horas.

“Es un proceso histórico donde quere-
mos que participe la mayor cantidad de 
gente, eso supone medidas sanitarias 
importantes con protocolos para la 
ciudadanía” expresó el Intendente 
Pablo Herman. 

De acuerdo a Herman, la idea es que 
vayan ingresando grupos de a 10 personas 
para evitar aglomeraciones, sin embargo 
esto variaría según el propio estable-
cimiento, puesto que en La Portada, 
recinto que alberga varios locales de 
votación, las condiciones difieren de 
aquellos recintos más pequeños y en 
espacios cerrados.

“Eso se va a ver caso a caso, local por 
local, debido a que la idea es que se 
mantenga la distancia y el espacio entre 
las mesas” añadió.

El Seremi de Salud, Alejandro García, 
manifestó que al momento de llegar al 
local se debe mantener una distancia de 
al menos un metro, al llegar a la mesa 
se debe dejar la cédula sobre ella, y en 
ese momento tiene tres segundos para 
sacarse la mascarilla y posteriormente 
se la pone y así la persona lo reconoce 
y se puede hacer la votación.

La autoridad sanitaria llamó a la orga-
nización del grupo familiar en cuanto 
a los horarios de votación, además 
recomendó a cada persona a armar su 
propio kit sanitario, el que debe con-
siderar la mascarilla a usar y al menos 
otra de recambio.

Un kit que el Dr. Paulo Granata, 
Coordinador de la Red de Urgencia 
Redsalud, recomienda que incluya 
“mascarillas adicionales ojalá más de 
dos, sobre todo para las personas que 
usan insumos desechables, aunque 
también aplica para quienes tienen 
mascarillas reutilizables. La razón de 
esta medida es simple: no sabemos 
cuánto tardará una persona en votar 
y por lo mismo, hay que considerar 
que todo el proceso entre ir, sufragar 
y volver al hogar, puede tardar más de 
dos horas”.

También aconsejó portar alcohol en gel 
al 70%, un paño para limpiar la pantalla 
del celular, su propio lápiz azul para evi-
tar compartirlo con otras personas y en 
caso de hacerlo no olvidar desinfectarlo.

“Normalmente, en una jornada de 
votación, uno asiste a un recinto público 
al que también tienen que concurrir 
amigos, vecinos, familiares u otras 
personas cercanas a la comunidad 
donde se vive. Si eso ocurre, es posible 
que nazca el impulso de saludarlos, 
hablar con ellos, de mantener algún 
tipo de contacto social. Lo importante 
es respetar todas las medidas de separa-
ción física y no saludarse de beso ni de 
apretón de manos, manteniendo una 
distancia de un metro y medio o más, y 
siempre usar mascarillas si se sostiene 
una conversación” concluyó el médico.

Estamos 
promoviendo que las 
personas organicen 
bien sus salidas el día 
previo a la votación, 
además de que armen 
su propio kit, con una 
mascarilla para usar 
ese día y ojalá otra de 
recambio”.
ALEJANDRO GARCÍA

SEREMI DE SALUD

Javiera Sánchez C-M/ La Serena

@eldia_cl
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“Recoleta no 
solamente no ha 

mejorado sino que 
ha empeorado su 
calidad de vida”

MARÍA JOSÉ HOFFMAN, DIPUTADA UDI

María José Hoffman, se mostró confiada en que ganará el Rechazo para el plebiscito, a pesar 
de las encuestas en contra.

 EL DÍA

La diputada UDI, María José Hoffman, 
quien se ha manifestado por el Rechazo 
a una nueva Constitución, defendió su 
postura indicando que ya se le han he-
cho suficientes enmiendas. También,  se 
refirió a la actual situación de la comuna 
de Recoleta y a su eventual candidatura a 
presidenta de su partido.

-Usted entró como estudiante a la política, 
¿por qué tomó esa opción tan temprano?

“Había estado vinculada toda mi vida al 
servicio social, había sido scout en mi cole-
gio, presidenta de curso, siempre me gustó 
participar y cuando mi papá se retiró del 
Ejército nos fuimos a vivir a  San Antonio y 
me dejó muy marcada las faltas de oportu-
nidades que había y volví a Santiago. Decidí 
dar el paso no tan pensado hacia la política, 
sino que más bien a través de la acción 
social, en los trabajos de invierno que hace 
la juventud de la UDI, empecé a participar 
y me enamoré del servicio público”.

-¿Y este servicio público la lleva a  pos-
tularse como concejala de Recoleta o se 
lo pidió el partido?

“Ambas cosas. Nosotros en la UDI valora-
mos mucho los proyectos colectivos, los 
proyectos personales son completamente 
legítimos, pero en los colectivos siempre 
hemos fomentado ese trabajo de poner a 
disposición la vocación de servicio. En ese 
momento era Pablo Longueira el presidente 
y partí a ser concejal en Recoleta”.

-¿Cómo ve ahora la municipalidad de 
Recoleta con un alcalde comunista, muy 
distinta a cuando era concejala?

“Si, lamentablemente Jadue llegó a esa 
municipalidad por un error nuestro, por 
un error de la UDI, que yo lamento mucho 
como concejal, por una mala decisión y 
porque se postergó el objetivo colectivo y 
se priorizaron las ambiciones 
personales, no fuimos capa-
ces de ponernos de acuerdo 
y llevamos dos candidatos, 
y le hicimos el gran favor al 
Partido Comunista. Creo que 
Recoleta no solamente no ha mejorado 
sino que ha empeorado su calidad de vida, 
es una comuna muy ideologizada, muy 
discriminadora con la gente que no es 
comunista y lamento mucho esa opción, 
pero también hago el mea culpa que es 
responsabilidad nuestra”.

-Hay muchas cosas que se le reconocen 
a Recoleta, como la creación de alternati-
vas como una farmacia popular. ¿Cómo 
evalúa esas cosas?

“Lo de las farmacias populares reco-
nozco que me sorprendió que el alcalde 
Jadue valore tanto lo que es el principio 
de subsidiariedad, porque lo que hacen 
las farmacias populares es precisamente 
ponerle un copago a aquellas personas que 
pueden colaborar. Claro que me parece 
una muy buena idea, lo que pasa es que el 
titular es medio grandilocuente, porque la 
información que yo tengo es que son solo 
algunos remedios, de que no ha sido tan 
fácil acceder, pero obviamente que hay 
iniciativas valorables, no creo que todo sea 

malo, pero al menos la percepción, por mi 
paso por ahí,  no es positiva”.

-¿Cuál fue mejor experiencia, ser con-
cejala de Recoleta o de Conchalí?

“Me marcó más Conchalí, porque fue 
una experiencia muy enriquecedora, me 
tocó ser concejal de oposición, que es 
distinto, yo en Recoleta era concejal de 
gobierno local y era muy chica. En Recoleta 
estaba estudiando y en Conchalí estaba 
más grande y me di cuenta que  este era 
el camino que yo había elegido con mi 
vida. Además, tuve una votación muy 
buena en Conchalí (año 2000 Recoleta, 
528 votos. Año 2004 Conchalí 11.787 votos), 
me encantaría algún día volver a Conchalí 
como alcaldesa”.

-¿Cómo ve el empoderamiento de la 
mujer y qué futuro le ve en Chile?

“Creo que esa es una puerta que se abrió 
hace rato, que hemos empujado con 
el testimonio de todas y creo que esta 
irrupción de entender el cambio cultural 
que tiene que tener el mundo en general, 

no solamente en nuestro país, creo que lo 
hemos manejado bien. Tengo una visión, 
por mi experiencia, muy apoyadora de que 
entren nuevos liderazgos femeninos a la 
política, que es donde me toca apoyar a 
mí, pero también creo que a veces hemos 
caído en la ideología y  me parece que una 
línea del feminismo lo que hace es buscar 
las diferencias entre el hombre y la mujer, 
yo creo que somos complemento”.

-¿Qué le produce cuando la mujer si-
gue derribando barreras,  buscando 
autonomía feminista y los femicidios 
siguen en aumento?

“El tema de la violencia es muy duro, 
pero creo que hemos enfocado nuestra 
labor más bien a aumentar las sanciones, 
las penalidades a este tipo de hechos y 
nos ha  faltado fuerza para enfrentar ese 
cambio cultural, ”.

-La llevo a la política partidista. ¿Cree 
que tiene oportunidades realmente de 
ser presidenta de su partido?

“En la vida las peleas hay que darlas por 

convicción y no por el resultado. Yo estoy 
dispuesta a recorrer Chile con un mensaje 
donde podamos unir a la UDI nuevamente, 
enfrentar con toda la unidad y con todas 
las herramientas necesarias el próximo 
ciclo electoral. Estoy dispuesta a competir, 
he estado dispuesta a integrar listas de 
consenso, pero nosotros tenemos un 
estilo especial, bastante sui generis, si 
eso no se logra, en dos meses más me va 
a ver compitiendo y espero ganarme la 
confianza de los militantes”.

-Referente al plebiscito, ¿qué la lleva a 
usted a votar por el Rechazo?

“La razón más profunda es porque me 
siento absolutamente orgullosa de mi país 
y creo que estos últimos 40 años Chile pasó 
de ser un país pobre a un país de clase me-
dia, a mejorar muchos estándares sociales, 
es la época en donde se ha logrado mayor 
movilidad social y siento mucho orgullo 
de lo que hemos hecho y creo que tirar a 
la basura todo lo que hemos avanzado, 
es la principal razón que me hace estar 
en el rechazo. ”

-Las cosas cambian, las personas cam-
bian, el país cambia, ¿no cree que es 
tiempo de que cambie la Constitución?

“Creo que es un buen minuto para poder 
modernizarla, pero esta constitución tiene 
el 70% que no es de la constitución del 80. 
No solamente lleva la firma de Ricardo 
Lagos, sino que ha tenido 250 enmiendas. 
Por lo tanto ¿es tiempo de que cambie?, la 
constitución ya ha sido modificada y esa 
es parte de las mentiras que queremos 
desterrar en este plebiscito”

-¿Qué le provoca enfrentar el plebiscito 
divididos como conglomerado, donde 
hay gente de derecha que está por el 
Apruebo?

“Somos muy respetuosos, porque  sa-
bemos que tenemos que convocarlos a 
todos después del plebiscito. Creo que 
en Chile Vamos tenemos una unidad de 
propósito y claridad en lo que queremos 

defender mucho más clara de 
lo que quiere la izquierda. Usted 
tiene razón, hay personas muy 
simbólicas dentro del sector 
que están por el apruebo y 
van a ser convocadas a partir 

del lunes, porque  lo importante es lo que 
viene, sea cual sea el resultado”. 

-Usted fue acusada de aprovechamiento 
político de la violencia por lo que tuiteó 
el 19 de octubre.

“El único aprovechamiento político que 
ha habido es cuando la izquierda llama a 
no generar violencia para que no le vaya 
bien al rechazo. Se ha instalado esa teoría, 
que yo no comparto, pero evidentemente 
ha sido la izquierda y le ha costado muchí-
simo condenar la violencia”.

-¿Volvería a rechazar un apoyo de 65 mil 
pesos para las personas más afectadas 
por el Covid-19 por razones de principios?

“Yo no me hago cargo de los memes de la 
izquierda. Jamás he rechazado ese apoyo, 
es la UDI la que propuso el bono Covid y 
el ingreso de tipo familiar. Esa es una más 
de las mentiras y manipulaciones de la 
izquierda, porque hemos sido nosotros. 
Esa es la razón por la que rechacé el 10%, 
porque este es el minuto donde se juega el 
rol del Estado y no el ahorro de las personas”.

Óscar Rosales Cid/ La Serena

@eldia_orosales

La parlamentaria fue crítica con la izquierda y descartó de plano estar haciendo 
aprovechamiento político de la violencia por publicaciones que hizo en tuiter de los 

actos vandálicos del 18 de octubre llamando al Rechazo.
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Resultados de exámenes
disponible por internet

EN LA SERENA Y COQUIMBO

Ante el Sexto Juzgado Civil de Santiago, Huérfanos 1409, 2º piso, se subastará 
el día 05 de noviembre del 2020, a las 12:00 hrs., mediante videoconferencia, 
a través de la plataforma zoom, propiedad que tiene una cabida aproximada de 
cinco mil metros cuadrados, y que corresponde al sitio número ciento cuarenta 
y dos del proyecto de parcelación Chillepin, ubicado en la comuna de Salaman-
ca, Provincia de Choapa, Cuarta Región, Coquimbo, inscrito a fojas 1402 
número 1236 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de 
Illapel del año 2007. Mínimo posturas $2.081.263.-, precio pagadero contado 
dentro de quinto día hábil siguiente subasta. Interesados deberán constituir 
garantía por el 10% del mínimo, mediante: 1) vale vista orden tribunal, cuya 
entrega se deberá efectuar el día hábil anterior a la fecha fijada para el remate, 
entre las 08:30 y las 12:30 horas, ante la Sra. secretaria del tribunal en cuyo 
poder quedará en custodia el documento valorado, calificándose en el acto su 
suficiencia o no; y/o 2) Mediante cupón de pago en el Banco Estado de Chile, 
correspondiente al Poder Judicial, debiendo ser acompañados a la causa, para 
calificar su suficiencia, a más tardar el día hábil anterior a la subasta, hasta las 
12:30 horas, por medio de la respectiva presentación a través de la oficina 
judicial virtual. Todos los postores deberán contar con conexión a internet, para 
realizar las ofertas a través de la plataforma zoom la que deberá tener 
previamente instalada en su equipo o teléfono, con cámara web y micrófono; y 
designar casilla de correo electrónico para efectos de remitirles la invitación 
respectiva, para participar del remate, además de un número telefónico en 
donde poder ser contactado. A fin de coordinar su participación, obtener 
información respecto al protocolo para la realización de la subasta y recibir el 
link con invitación a la subasta, deberán comunicarse por medio del correo 
electrónico jcsantiago6@pjud.clo al teléfono226746257.
Bases y antecedentes autos “Banco Santander-Chile con Guido Hermosilla Urra 
Estación de Servicios EIRL” Rol N° C-34070-2018, Juicio Ejecutivo, La 
Secretaria.-

REMATE

Inician preparación de juicio en contra de carabinero 
que disparó y dio muerte a joven andacollina

DESPUÉS DE UN AÑO Y MEDIO

La audiencia está 
programada para este 23 
de octubre en el Juzgado 
de Garantía de Andacollo, 
luego de ser aplazada en 
más de dos oportunidades. 
En su momento, la Fiscalía 
formalizó la investigación 
en contra del funcionario 
policial por dos delitos de 
homicidio; uno frustrado y 
el otro con el resultado de la 
muerte de Tania Morgado el 
16 de febrero del 2019.

Luego de un año ocho meses en donde 
Tania Morgado de 21 años falleció producto 
de una impacto balístico en la cervical, 
cuando se encontraba de copiloto en un 
automóvil que evadió un control policial, 
se dan luces de la apertura de juicio oral.

Aún la familia de la joven lucha por jus-

El caso conmocionó a la comunidad de Andacollo, donde familiares y amigos se manifestaron por Tania cuando se realizó la audiencia de 
formalización.

 ARCHIVO

ticia. El proceso judicial sigue en curso y 
este viernes comenzaría la preparación 
del juicio oral en contra del carabinero 
de iniciales K.A.B.R., quien se encuentra 
en prisión preventiva tras la audiencia 
de control de detención y formalización 
del 1 de marzo del 2019. 

Respecto al proceso judicial, Silvia Cortés, 
la madre de Tania, conversó con El Día y 
manifestó que ante la pandemia, “todo se 
ha complicado”. “Estamos esperanzados 

que algún día se puedan hacer todas las 
audiencias que se han ido retrasando, 
han sido alrededor de cuatro las fechas 
que han sido cambiadas”. 

A su vez, agregó que la audiencia de 
este viernes posiblemente sea aplaza-
da. “Al parecer será removido porque 
son muchas pruebas que aún no están 
en el sistema. Estamos esperanzados 
en que llegue el momento para poder 
presentar todas las pruebas. Estamos 
esperando a ver qué pasa”, sostiene la 
madre de la víctima.

LOS HECHOS 

La noche del sábado 16 de febrero del 
2019, Tania Morgado se trasladaba como 
copiloto en un vehículo conducido por 
José Rivera (28), quien habría reconocido 
haber estado bajo los efectos del alcohol 
cuando transitaba en su Volkswagen Golf 
por calle Sierra, en el centro de la comuna 
de Andacollo.

Tras esta circunstancia, Rivera intentó 
evadir una patrulla de carabineros con 
cuatro funcionarios en su interior, los 
cuales se encontraban realizando controles 
vehiculares en el sector, instantes en que 
se inició una fuga.

Según los hechos expuestos por el 
Ministerio Público, serían tres los dispa-
ros que salieron del arma del teniente de 
Carabineros, en donde dos alcanzaron al 
conductor y a Tania cuando el vehículo se 
encontraba saliendo de la zona urbana 
por Avenida Chepiquilla. Una de las balas 
impactó a José en la espalda, atravesando 
por su pecho y otra le llegó a Tania en la 
zona cervical.

En la madrugada de aquel domingo 17 de 
febrero del 2019, los heridos fueron trasla-
dados al Hospital San Pablo de Coquimbo, 
en donde Tania ingresó en riesgo vital y 
con un diagnóstico grave, falleciendo a las 
17:50 horas del día miércoles 20 de febrero.

En la oportunidad, la impotencia de 
sus cercanos, responsabilizaron no sólo 
a Carabineros, sino también al conductor, 
críticas que se repetían entre los habitantes 
de Andacollo.

El Ministerio Público le imputa dos deli-
tos al funcionario policial; un homicidio 
simple (frustrado) por José Rivera y un 
homicidio simple (consumado) en caso 
de Tania Morgado. 

Actualmente el imputado, se encuentra 
en prisión preventiva en la Sexta Comisaría 
de Las Compañías de La Serena. 

Estamos 
esperanzados en que 
llegue el momento 
para poder presentar 
todas las pruebas. 
Estamos esperando a 
ver qué pasa”.
SILVIA CORTÉS

MADRE DE TANIA MORGADO

Romina Navea R./ Andacollo

@eldia_cl
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Aumentan los viajes intercomunales luego 
de la puesta en marcha de la fase 3

DENTRO DE LA REGIÓN DE COQUIMBO

La etapa tres del plan Paso a Paso llevó a muchos conductores a retomar sus trabajos 
presenciales.

 LAUTARO CARMONA

Desde el lunes más 
máquinas han vuelto a 
transitar en las rutas, 
aumentando así los 
recorridos y horarios de 
funcionamiento de las 
empresas, esto ante el 
incremento del flujo de 
pasajeros que transitan a 
diario entre una comuna y 
otra.

Debido a la cuarentena que vivió 
durante semanas la región, los viajes 
intercomunales se habían reducido 
por el escaso número de personas que 
necesitaban trasladarse y también 
como una forma de evitar el aumen-
to de contagios. Iniciada la fase 3 de 
Preparación el panorama cambio, ya 
que desde el lunes las empresas au-
mentaron los recorridos disponibles, 
además extendieron los horarios, 
todo esto siguiendo los protocolos 
dictados por la autoridad sanitaria. 

Buses Cortés Flores es una de las flotas 
de transporte que realiza traslados en 
la región, actualmente posee en ruta 
seis máquinas trabajando, tres desde 
La Serena a Ovalle y tres desde Ovalle 
a La Serena. Además, como explica 
Patricio Aguilera, dueño de la empresa 
“tenemos en taller 10 máquinas para 
tratar de normalizar las frecuencias 
anteriores y darle el mejor servicio a 
nuestra clientela, tratando de aplicar 
todas las medidas sanitarias y cuidar 
a nuestro personal, para así trabajar 
seguros”.

Asimismo, respecto al movimiento 
de personas que se ha podido ver 
desde inicios de esta semana, desde 
Buses Cortés Flores, enfatizan en que 
“se ha visto un aumento significativo 
en el flujo de pasajeros, esto es por-
que todos quienes trabajan entre 
una ciudad y otra han retornado a 
sus labores presenciales. La idea de 
nosotros  es incorporar pronto más 
buses  y lo hemos hecho, porque 
durante la cuarentena estuvimos con 
una sola máquina”. 

Por otra parte, según lo indica-
do por trabajadores de la empresa 
Serena Mar que posee viajes entre La 

Serena, Coquimbo, Ovalle, Tongoy y 
Guanaqueros, se han incorporado más 
buses, sumando así nuevas salidas, 
esto porque en los últimos días ha 
existido un aumento considerable 
en la demanda de pasajeros que a 
diario deben movilizarse. 

En cuanto a las medidas preventivas 
que se están llevando a cabo en los 
viajes, desde ambas empresas detallan 
que existe la permanente limpieza 
y desinfección de los buses, el uso 
obligatorio de mascarillas y el evitar 
que existan aglomeraciones durante 
los traslados.

El seremi del Transporte, Juan Fuentes, 
también se refirió a la reactivación del 
sector, subrayando que “transcurrida 
la semana, se han ido incrementando 
los servicios de buses para el traslado 

de pasajeros, ya sea interurbanos o 
interregionales. Nos hemos percatado 
que hay un mayor movimiento, lo 
que da cuenta que en el paso 3 en 
que nos encontramos, hay mucha 
actividad económica que se ha ido 
retomando y normalizando, sobre-
todo la asistencia a trabajos”. 

“Hay muchas empresas que se han 
preocupado de tener la mejor tec-
nología y los mejores medios de sa-
nitización para la seguridad de sus 
pasajeros. Nuestro llamado a aquellos 

empresarios de servicios rurales es 
que también implementen estas 
medidas que se entregaron a través 
de una circular del ministerio, donde 
están las exigencias de salud”, añade 
el seremi. 

VIAJES INTERREGIONALES

Los viajes entre una región y otra 
también se han facilitado con la fase 
3, al menos hacia aquellos lugares 
que no se encuentran en cuarente-
na o etapa 2. Para todos los casos, 
el Ministerio de Transportes junto a 
los terminales y empresas de buses, 
definieron un protocolo, donde se 
detallan las medidas sanitarias para 
evitar contagios. 

Según lo indicado desde Carabineros, 
a nivel regional no existe un desglose 
de los traslados. Pero sí detallan que 
de lunes a martes se solicitaron 2.636 
permisos de viajes interregionales y de 
martes a miércoles se pidieron 2.062, 
sin embargo, aquí no se considera el 
movimiento de personas dentro de 
las comunas que conforman la región, 
que no necesitan de un salvoconducto.

“Se puede viajar a todos aquellos 
lugares que se encuentran en etapa 
3 hacia adelante, no así en aquellas 
que están en cuarentena o fase 2, a no 
ser que posean un motivo justificado 
que logren acreditar. Es importante 
educar e instruir a la comunidad so-
bre cómo se puede viajar, respetando 
las medidas y pasos”, sostiene Julio 
Mardones, vocero de la Comisaría 
Virtual. 

Se ha visto un 
aumento significativo 
en el flujo de 
pasajeros, esto es 
porque todos quienes 
trabajan entre una 
ciudad y otra han 
retornado a sus 
labores presenciales”.
EMPRESA BUSES CORTÉS 
FLORES

Camila González E./ La Serena

@eldia_cl
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del evento, esto con el objetivo de 
brindar empleabilidad a trabajadores 
del área de las culturas de la Región de 
Coquimbo como sonidistas, ilumina-
dores, técnicos, audiovisualistas, etc., 
que han sido afectados por los efectos 
económicos de la pandemia. 

Otro de los eventos que sin duda se 
transformaba en uno de los panoramas 
más esperados del verano es el Festival 
ACR, que este 2021 cumple 10 años 
de historia. Por estos días, se define 
su fecha exacta y el formato, el cual 
probablemente se realice de manera 
online en febrero. Según lo indicado, 
se espera trabajar con artistas, gestores 
y trabajadores de las culturas 100% de 
la región, donde las tres provincias 
estén representadas. Esto, en respuesta 
a la necesidad de reactivar el sector 
cultural y generar empleabilidad a 
creadores locales.

Por su parte, el Boulevard de los Libros 
se llevará a cabo este próximo 21 y 22 

Debido a la pandemia que hace meses 
azota al país, diversos eventos culturales 
y artísticos han debido cancelarse o 
cambiar su formato presencial a onli-
ne, esto a fin de evitar la propagación 
de nuevos contagios. En la Región de 
Coquimbo el panorama es el mismo, los 
tradicionales encuentros organizados 
por la Seremi de las Culturas, las Artes 
y el Patrimonio han debido adecuarse 
al contexto que hoy se vive, pero ya 
trabajan en lo que será la realización 
de cada uno de ellos. 

Pese a que muchos veían la suspensión 
como un escenario posible, eventos 
como el Día de la Música, el Festival de 
las Artes Región de Coquimbo (ARC), 
Boulevard de los Libros, entre otros, se 
llevarán a cabo, a través de un formato 
inédito de transmisiones virtuales, que 
prometen sorprender a los espectadores.

Al respecto, el seremi de las Culturas, 
las Artes y el Patrimonio, Francisco Varas, 
señaló que la pandemia y el actual 
contexto sanitario “nos ha obligado a 
darle un nuevo enfoque a diferentes 
iniciativas y actividades que teníamos 
preparadas para este segundo semestre. 
Para ello, estamos trabajando al alero 
del Plan Paso a Paso y el protocolo 
de manejo y prevención de nuestro 
Ministerio, con el fin de velar por la 
seguridad de nuestros artistas, traba-
jadores y público”.

Además, la autoridad regional, agregó 
que conscientes del impacto que la 
pandemia ha generado en el sector 
económico y los empleos de todo el 
sector cultural, generarán espacios 
de trabajo. “Para el Día de la Música, el 
Festival ARC y el Boulevard de los Libros 
esperamos contar con una parrilla 
completamente regional de artistas, 
gestores y trabajadores de las culturas, 
poniendo así en valor sus creaciones 
y generando un foco importante de 
empleabilidad”.

LOS EVENTOS

El Día de la Música se celebra cada 4 
de octubre, en conmemoración del 
natalicio de Violeta Parra, y sin duda es 
una importante vitrina para los artistas 
locales. Este año, por las condiciones de 
pandemia, el evento se llevará a cabo 
mediante un formato grabado durante 
dos jornadas, donde se congregará a 
ocho artistas y/o agrupaciones mu-
sicales de la Región de Coquimbo, de 
diferentes y variados estilos (clásica, 
folclórica, popular, rock, tropical, del 
recuerdo, etc).

Aún no existe una fecha estipula-
da para su realización, pero podría 
ser durante la segunda quincena de 
noviembre. Además, según indican 
desde la organización, para la ejecu-
ción de este evento se trabajará con la 
Agrupación Gremial de Trabajadores 
de las Artes y las Culturas (AGTAE), 
quienes desarrollarán la producción, 
rodaje, postproducción y transmisión 

Eventos culturales se 
realizarán en formato 
online por la pandemia

espacio online donde el público podrá 
acceder a comprar libros y publicacio-
nes. Las editoriales, los escritores y los 
textos serán 100% regionales, como una 
manera de incentivar economía local.

CONCURSO DE COMPOSICIÓN 
Y MUESTRA DE DRAMATURGIA 
EN NOVIEMBRE

Otra de las actividades que se llevarán 
a cabo en el mes de noviembre es el XVI 
Concurso de Composición Musical Luis 
Advis. Las finales de este certamen se 
desarrollarán en Santiago y en la Región 
de Coquimbo. En la ciudad capital, se 
realizará la definición de las categorías 
popular y de raíz folclórica, mientras 
que la categoría clásica o docta tendrá 
lugar en nuestra región, donde los 
músicos enviarán desde sus casas sus 
respectivas intervenciones musicales 
para luego ensamblarlas y editarlas en 
una única sola pieza. 

Finalmente, la XIX Muestra Nacional 
de Dramaturgia también se desarrollará 
en noviembre, desde el 16 al 29. Si bien 
la crisis sanitaria no permitió que se 
realizara físicamente en la Región de 
Coquimbo, la edición mantiene un 
fuerte anclaje territorial trabajando en 
enlace con Teatro Municipal de Ovalle 
y Centro Cultural Palace, además de 
equipos y elencos de la zona.

NO SE SUSPENDEN

Las esperadas actividades culturales de esta temporada y del verano se llevarán a cabo en un formato online, desde la organización ya afinan 
detalles y fechas. 

 LAUTARO CARMONA

Si bien, la cancelación del Festival ACR, Día de la Música, 
entre otros, se veía como un escenario posible, desde la 
Seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio indicaron 
que se llevarán a cabo, pero con una modalidad virtual, 
entregando no solo una vitrina para los artistas locales, sino 
que también empleo para los trabajadores del área cultural

Esperamos contar 
con una parrilla 
completamente 
regional de 
artistas, gestores y 
trabajadores de las 
culturas, poniendo 
así en valor sus 
creaciones”.

FRANCISCO VARAS

SEREMI DE LAS CULTURAS, LAS AR-
TES Y EL PATRIMONIO

Camila González E./ La Serena

@eldia_cl

de noviembre, también en un formato 
virtual, donde ocho editoriales regio-
nales serán parte de esta iniciativa. 
También se desarrollarán exhibiciones, 
recitales poéticos y se generará un 
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Solo un paciente queda en el 
Hospital de Contingencia de Ovalle

A LA ESPERA DE SU CIERRE

El recinto comenzó a recibir pacientes contagiados por Covid-19 durante el mes de abril.
CEDIDA

Ad portas de su cierre 
definitivo, el recinto 
asistencial se alista para su 
clausura programada para 
fin de mes. Varios de los 
internos fueron trasladados 
hasta el Hospital Provincial, 
al igual que parte de los 
trabajadores del recinto de 
avenida Ariztía Poniente.

Hasta que llegó el fin. El Hospital de 
Contingencia de Ovalle cerrará sus puer-
tas para la atención de pacientes por 
Covid-19, siendo el día en que se deje de 
recibir a pacientes por esta enfermedad 
durante la actual emergencia sanitaria.

A medida que los pacientes han recibido 
su alta médica, se ha deshabilitado las 
camas que estaban usando en los ser-
vicios, como también se ha reubicado 
al personal asociado a estas camas en 
otras áreas del hospital.

Mientras que existieron 21 camas en 
la Unidad de Cuidados Intensivos UCI 
con ventiladores mecánicos, mientras 
que 11 en la Unidad de Tratamientos 
Intermedios y otras 15 correspondien-
tes a Medicina. De esta forma, serán 21 
ventiladores mecánicos que quedarán 
como reserva a disposición del Servicio 
de Salud Coquimbo.

Desde la dirección del hospital comuni-
caron que “en relación a los ventiladores 
mecánicos del recinto de contingencia, 
estos quedarán como parte del equipa-
miento de la Red Asistencial de la región, 
para ser utilizados como dispositivos de 
back up en caso de alguna necesidad”.

El cierre es inminente, por lo que el 
recinto ya no está recibiendo pacien-
tes por Covid-19, y a pesar que desde el 
Servicio de Salud Coquimbo no men-
cionaron cuándo se realizará el cierre 
definitivo del recinto, este “aún no ha 
sido concretado”, ya que “el cierre del 
lugar involucra distintas aristas admi-
nistrativas que aún no tienen una fecha 
concreta para finalizar”, comentaron 
desde el equipo directivo del recinto 
ovallino.

En estos seis meses de operación, el 
recinto realizó 415 ingresos de pacien-
tes, de los cuales solo un paciente se 
encuentra actualmente en el recinto, 
hospitalizado en la UCI del nosocomio, 
permaneciendo estable dentro de su 
gravedad.

SEIS MESES DE OPERATIVIDAD

El recinto vino a solucionar gran parte 
de la demanda de camas críticas regio-
nales, prestando atención e internando 
a gran parte de los contagiados que han 
requerido atención en camas críticas 
de la enfermedad. Además, recibió pa-
cientes provenientes desde Iquique, 

Antofagasta y Santiago, quienes por 
razones de escasez de camas críticas en 
sus respectivas zonas, fueron atendidos 
en el recinto que antiguamente albergó 
al Hospital Antonio Tirado Lanas.

La creación de este recinto de contin-
gencia fue parte del plan ministerial 
para aportar más camas a la red de salud 
regional y nacional ante la pandemia 
que en esos días era todavía incipiente 
en Chile.

A pesar de ser un servicio necesario 
durante la pandemia, surgieron varias 
dudas al interior del servicio respecto a 
la continuidad de este establecimiento, 
en donde la entonces Intendenta de 
Coquimbo, Lucía Pinto, descartó su 
cierre durante el mes de agosto, luego 
de una reunión de crisis en la comuna 
de Ovalle.

Sin embargo, esta instrucción ven-
dría desde el nivel central, desde el 
Ministerio de Salud, y –además- por falta 
de financiamiento, ante los gastos que 
implica implementar un recinto de esas 
características. Esa información fue dada 
a conocer por el presidente regional 
del Colegio Médico, Rubén Quezada, 
a quien se le habría comunicado en 
una mesa social regional Covid sobre 
la determinación de las autoridades. 
Pero fue recién el pasado viernes 2 

de octubre que el Servicio de Salud 
Coquimbo comunicó abiertamente 
a la comunidad –y tras preguntas de 
El Ovallino- la decisión del cierre del 
recinto asistencial.

El gremio médico manifestó en su 
oportunidad la preocupación ante el 
cierre del hospital, esperando que se 
siga utilizando para otras prestaciones 
de salud.

“Cuando nosotros como Colegio Médico 
solicitamos que este hospital pueda 
permanecer no solo para prestar aten-
ciones Covid, sino también para iniciar 
cirugías electivas eliminación de listas 
de espera, atenciones de policlínico de 
manera segura, porque faltan box de 
atención en nuestros hospitales, faltan 
pabellones, todos saben la realidad que 
existe y necesitamos eso”, dijo Quezada. 

Rodolfo Pizarro S.  / Ovalle

@eldia_cl

415
Ingresos de pacientes se reali-
zaron durante los seis meses de 
funcionamiento del Hospital 
de Contingencia.
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 UF 22.10.20: $ 28.788,59 DÓLAR COMPRADOR: $ 782,20 DÓLAR VENDEDOR: $ 782,30 IPC SEPTIEMBRE: +0,6% IPSA:+2,99%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
miércoles en 3.782,66 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Ac-
ciones (IGPA) presentó un aumento de +2,65% 
y cerró en 19.073,73 puntos. 

La profundidad de la crisis económi-
ca desatada a raíz de la pandemia del 
coronavirus se puede hacer visible bajo 
diferentes prismas. Uno de ellos es el 
sector financiero, donde el número de 
chilenos endeudados ha aumentado 
producto de la precariedad de la situación 
económica. 

Así, un estudio realizado por Chiledeudas.
cl, a partir de información actualizada de 
la Comisión para el Mercado Financiero, 
indica que a nivel nacional, han sido 
cerradas más de 2 millones de tarjetas 
de créditos, una cifra inédita y que revela 
efectivamente, como la carga financiera 
está afectando los bolsillos de los chilenos. 

El fenómeno por cierto se ha replica-
do a nivel local, pues en la Región de 
Coquimbo, se han cerrado más de 85 mil 
de estos plásticos, pasando de 710 mil a 
624 mil tarjetas de crédito vigentes en el 
período analizado.

Al respecto, el director de Chiledeudas.
cl, Guillermo Figueroa, afirmó que “un 
75% de estas tarjetas de crédito fueron 
cerradas por las entidades financieras, 
ante incumplimientos de los clientes 
por la crisis económica-sanitaria, y el 
restante 25% fue dado de baja por los 
mismos consumidores, que decidieron 
concentrar sus obligaciones en una sola 
deuda, lo que es una sana práctica, porque 
mantener múltiples compromisos eleva 
los gastos por intereses y comisiones”. 

IMPACTO DEL 10%

Uno de los puntos que se destaca en el 
informe es que en todo caso, el cierre de 
tarjetas, si bien se aceleró con la pandemia, 
era un fenómeno observable ya desde 
octubre del año pasado, producto del 
estallido social. Y por cierto, las proyec-
ciones indican que el número de tarjetas 
operativas puede seguir descendiendo. 

Eso sí, se confirma que el retiro del 10% 
de las AFP permitió hasta cierto punto, 
contener el alza de morosos en el país.

“Según nuestras proyecciones, es pro-
bable que este año, las tarjetas de crédito 
vigentes bajen de los 11 millones y que los 
plásticos con operaciones, desciendan a 
5 millones en Chile, si se suma el efecto 
del retiro del 10% de los fondos de pen-
siones, que temporalmente disminuyó 
los niveles de morosidad en el país tras 
el pago masivo de deudas atrasadas”, 
reveló Figueroa.

¿AFECTARÁ RECUPERACIÓN?

No obstante, uno de los puntos a poner 
el foco en este tema tiene que ver con 
los altos índices de morosidad que hoy 
presenta la población, lo que a juicio de 
algunos expertos, podría, hasta cierta 
medida, impactar en la velocidad del 
proceso de la recuperación económica 
post pandemia. 

Así, a juicio del economista y académico 

Cierran más de 85 mil tarjetas 
de crédito en la región por 
alto endeudamiento

de la Escuela de Ciencias Empresariales 
de la UCN, Sergio Zúñiga, una crisis eco-
nómica extensa en el tiempo “lleva a que, 
por una parte, los bancos tomen mayores 
resguardos a la hora de dar créditos, y 
que las personas pierdan confianza en el 
sistema financiero y retiren ahorros. Todo 
ello reduce la liquidez en la economía y 
aumenta las tasas de interés, lo que hace 
la crisis económica más profunda. De ahí 
la importancia de normalizar la actividad 
económica a la brevedad”, explicó. 

En efecto, a juicio del académico, los 
daños que puede dejar la pandemia en la 
economía dependerán de cuanto tarde el 
país en retomar la actividad económica 
normal. “Esa es la única manera de evitar 
que se acentúe el deterioro de cartera de 
las instituciones financieras”, explicó.

Al mismo tiempo, el académico expresó 
que de normalizarse la actividad económi-
ca, y si se implementan nuevas medidas 
para contener la caída de ingresos en ho-
gares, se continúa con la reprogramación 
de préstamos y los programas estatales 
de garantías, “todo ello debiese evitar 
que esta crisis nos deje una herencia de 
un aumento importante de personas 
endeudadas”, aseguró. 

SEGÚN ESTUDIO DE CHILEDEUDAS.CL

A nivel nacional, las tarjetas de crédito con operaciones, entre enero y julio de este año, se desplomaron de 7,6 millones a 6,5 millones.
LAUTARO CARMONA

Entre enero y julio de este año, los plásticos descendieron 
de 710 mil a 624 mil instrumentos bancarios en la zona, 
caída considerada inédita hasta ahora. El alto nivel de 
deudas de los clientes –agravada por la crisis sanitaria – y 
la opción de parte de estas personas por concentrar sus 
obligaciones financieras en un solo compromiso –evitando 
intereses y comisiones – son las razones que explican este 
fenómeno.

Christian Armaza/ La Serena

@eldia_cl

Un 75% de estas 
tarjetas de crédito 
fueron cerradas 
por las entidades 
financieras, ante 
incumplimientos 
de los clientes por 
la crisis económica-
sanitaria”

El nivel de 
endeudamiento de las 
familias y empresas 
es un problema 
de creciente 
importancia, dadas 
las condiciones 
económicas actuales”

GUILLERMO FIGUEROA

SERGIO ZÚÑIGA

DIRECTOR CHILEDEUDAS.CL

ACADÉMICO UCN 
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Lanzan proyecto internacional para 
aumentar la eficiencia hídrica en la región

INIA Y FONTAGRO 

La Plataforma Agrícola 
Satelital (PLAS) se 
implementará en Colombia, 
Argentina, Uruguay y 
Chile, con el objetivo de 
modernizar el manejo del 
riego mediante trasferencia 
tecnológica, transformando 
los métodos tradicionales 
de riego en sistemas de 
precisión. 

El Instituto de Investigaciones 
Agropecuarias (INIA) realizó el seminario 
internacional “Plataforma de Gestión 
del Agua en la Agricultura 2030”, una 
instancia desarrollada en el marco del 
proyecto FONTAGRO “Nuevas tecnologías 
para el aumento de la eficiencia del uso 
del agua en la agricultura de América 
Latina y el Caribe (ALC) al 2030”, que 
busca aumentar la eficiencia hídrica 
con el uso de marcos conceptuales y 
nuevas tecnologías de precisión, apli-
cadas a los sistemas agropecuarios de 
los países latinoamericanos. 

La actividad comenzó con el saludo 
protocolar del Director Nacional de 
INIA y actual Presidente del Consejo 
Directivo de FONTAGRO, Pedro Bustos, 
y de Eugenia Saini, Secretaria Ejecutiva 
de la misma institución. A modo de 
reflexión, la máxima autoridad del 
instituto chileno  sostuvo que “la agri-
cultura 4.0 puede ser una herramienta 
muy útil en la medida que sepamos 
usarla y que esté al alcance de todos 
los productores. Lo que me gusta de 
este proyecto es que no es solo teoría, 
sino que es una plataforma que se está 
aplicando en los campos y refleja cómo 
el desarrollo debe darse de manera 
integrada entre al sector público y el 
sector privado”. 

Por su parte, la Secretaria Ejecutiva 
Saini, destacó tres componentes claves 
que se vinculan en este proyecto: trabajo 
en red, llegada al productor y la digita-
lización y utilización de tecnologías de 
precisión. “Bienvenido es este tipo de 
tecnologías y muchas felicidades a todas 
y todos los profesionales involucrados. 
Esperamos que sea un gran aporte para 
la región y desde FONTAGRO estaremos 

Con las nuevas tecnologías se pretende aumentar la eficiencia del uso del agua en la agricultura de América Latina y el Caribe SOFOSCORP.

monitoreando su desarrollo”. 
La participación de INIA está liderada 

por el investigador Claudio Balbontín, 
de INIA Intihuasi. Esta iniciativa es un 
esfuerzo colaborativo de especialistas 
hispanoparlantes por modernizar el 
manejo del riego en los países partici-
pantes y en ALC, mediante la transfe-
rencia tecnológica. “La idea central es 
que los tomadores de decisión, como 
los agricultores, organizaciones de 
usuarios, entre otros, dispongan de 
información de los cultivos con alta 
resolución espacial y temporal y, de 
este modo, transformar los sistemas 
de gestión tradicional del riego en 
sistemas de precisión, mejorando la 
eficiencia en el uso de los recursos 
hídricos”, explicó Balbontín durante 

la presentación del proyecto. 
Además de INIA, en la plataforma 

PLAS FONTAGRO participan AGROSAVIA 
Colombia, INIA Uruguay, INTA Argentina 
y el Departamento General de Irrigación 
de dicho país; la Universidad de La 
Serena (Chile) y la Universidad Castilla 
La Mancha (España).  Esta iniciativa 
contempla la instalación de pilotos tec-
nológicos en Chile, Argentina, Colombia 
y Uruguay, donde se implementarán 
los marcos conceptuales y las nuevas 
tecnologías de precisión para el ma-
nejo del agua. 

El investigador Balbontín precisó 
que “la modernización de las herra-
mientas tecnológicas para el manejo 
del riego son fundamentales de cara 
al futuro, el cual prevé cambios en las 
condiciones climáticas, limitantes 
en la disponibilidad hídrica, mayor 
demanda por alimentos y aumento de 

la competencia por el agua con otros 
sectores económicos, todos factores 
que obligan al aumento de la eficiencia 
en el uso del agua”. De esta forma, la 
plataforma contempla escalas de análisis 
que irán desde parcelas individuales 
hasta cuencas completas, para lo cual 
se utilizarán herramientas tecnológi-
cas, tales como imágenes satelitales; 
plataformas online para consultas del 
estado de desarrollo de los cultivos; 
modelos de balance hídrico; sensores 
de campo para implementar un riego 
inteligente y el desarrollo de software 
para la gestión inteligente del riego.

La actividad virtual de lanzamiento 
contó con la participación de 100 asis-
tentes de diversos países, y se realizó 
a través de la plataforma Google Meet. 
Información sobre los antecedentes 
del proyecto está disponible en https://
tinyurl.com/y3hzfmbz.

Se debe transformar 
los sistemas de 
gestión tradicional del 
riego en sistemas de 
precisión, mejorando 
la eficiencia en el 
uso de los recursos 
hídrico”
CLAUDIO BALBONTÍN

INVESTIGADOR DE INIA INTIHUASI

Equipo El Día/ La Serena

@eldia_cl
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La Secretaría General de la Presidencia reconoció 
el ingreso de hackers a los servidores.

La detención la realizó 
la Brigada Investigadora 
del Cibercrimen 
Metropolitana de la Policía 
de Investigaciones en la 
comuna de Limache, región 
de Valparaíso.

CEDIDA

PDI detiene a ingeniero 
informático acusado de 
hackear base de datos 
de Gobierno Digital

AYER MIÉRCOLES

La Policía de Investigaciones confirmó la 
detención de un informático de 26 años 
acusado como uno de los principales res-
ponsables del hackeo a Gobierno Digital, 
hecho por el cuál se presumió en su mo-
mento la vulneración de la base de datos 
de Clave Única.

La detención la realizó la Brigada 
Investigadora del Cibercrimen Metropolitana 
de la Policía de Investigaciones en la comuna 
de Limache, región de Valparaíso. Según 
antecedentes que logró conocer La Radio, 
la detención se genera tras una orden de 
investigar por el presunto delito de sabotaje 
informático.

Según dichos antecedentes, se trata de un 
especialista en ciberseguridad y consultor 
de una empresa relacionada a pentesting 
(test de penetración para buscar vulnera-
bilidades en sistemas).

Asimismo, cuando se ejecutó la revisión 
de los equipos del acusado se constató que 
mantenía historial de navegación a Gobierno 
Digital, y bajo su declaración en calidad de 
imputado, señaló que efectivamente había 
ingresado al sitio.

Desde la PDI dieron cuenta a la Fiscalía 
de la detención, quienes instruyeron que 
el hombre pase este jueves a control de 
detención.

BíoBíoChile  / Valparaíso

@eldia_cl

Una empresa agrícola ligada al 
presidente de la Confederación de 
la Producción y del Comercio (CPC), 
Juan Sutil, denunció un ataque a 
huertos de berries ubicados en la 
comuna de Parral, región del Maule.

Mediante una declaración pública, 
Empresas Sutil informó que el mar-
tes “se constataron daños causados 
por una posible intoxicación de 
los huertos orgánicos de frutillas 
y moras, correspondiente a una 
superficie total de 53 hectáreas”.

Según la investigación interna de 
la compañía, el ataque se habría 
materializado introduciendo herbi-
cidas en bidones dosificadores que 
se usaban para aplicar fertilizante 
en la plantación a través del sistema 
de riego por goteo.

“Se detectó la presencia de bolsas de 
producto químico, cuyas especifici-
dades y origen se encuentran siendo 
investigados por los organismos 
pertinentes”, agregan en el texto.

Los hechos fueron denunciados 

Denuncian ataque con 
herbicidas en huertos de berries

AGRÍCOLA LIGADA AL PRESIDENTE DE LA CPC

Los hechos fueron 
denunciados ante el 
Ministerio Público, que 
ayer confirmó el inicio 
de una investigación 
para establecer la 
veracidad de los 
hechos denunciados 
y eventuales 
responsabilidades.

ante el Ministerio Público, que con-
firmó el inicio de una investigación 
para establecer la veracidad de los 
hechos denunciados y eventuales 
responsabilidades.

El fiscal jefe de Parral, Nelson 
Riquelme, detalló que los hechos 
habrían ocurrido el 6 de octubre, 
no obstante recién este miércoles  
ellos tuvieron conocimiento.

“Efectivamente hoy (miércoles) 
se recepcionó una denuncia por 
hechos que habrían acontecido 
el 6 de octubre del presente año, 
consistente en el hallazgo de unas 
bolsas con contenido extraño en 
estanques y sistema de riego del 
predio”, indicó el persecutor.

En ese contexto, se dispuso el 
trabajo en terreno del fiscal (s), 
Francisco Ávila, quien se trasladó 

hasta el Fundo Santo Domingo en 
compañía de detectives de la PDI 
y personal del Servicio Agrícola y 
Ganadero (SAG).

Tras realizar las primeras diligen-
cias, el fiscal instruyó el trabajo de 
una sección especializada de la 
PDI: La Brigada Investigadora de 
Delitos Contra el Medioambiente 
(Bidema).

Al respecto, la senadora indepen-
diente (ex Evópoli y actual pro RN), 
Carmen Gloria Aravena, indicó que 
esta situación es una nueva forma 
de atentado terrorista.

“Esta es una nueva forma de aten-
tado terrorista y al parecer no sólo 
quieren destruir camiones, bosques, 
escuelas e iglesias, sino también la 
actividad agrícola y productiva”, 
recalcó.

El fiscal del caso instruyó el trabajo de una sección especializada de la PDI: La 
Brigada Investigadora de Delitos Contra el Medioambiente (Bidema).

FISCALÍA

BíoBíoChilel/ Parral

@eldia_cl
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*DESPACHAMOS A DOMICILIO, LA SERENA Y COQUIMBO.

SACO DE PAPA CARDENAL
25 KILOS 25 KILOS 

SACO DE PAPA CARDENAL

HASTA AGOTAR STOCKHASTA AGOTAR STOCKHASTA AGOTAR STOCK HASTA AGOTAR STOCKHASTA AGOTAR STOCKHASTA AGOTAR STOCK

BANDEJA DE 30 HUEVOS BANDEJA DE 30 HUEVOS 
SANTA ELVIRA EXTRA $5.000SANTA ELVIRA EXTRA $5.000

CONTACTO: +56 994197916

 PROPIEDADES
 ARRIENDO - CASA 

 Comercial, entre Balmaceda y Los 
Carreras, Pení 440, con patio grande  
F: 974752207 

 ARRIENDO - DEPARTAMENTO 

 Arriendo departamento tercer piso 
con ascensor, 2 dormitorios, 2 baños, 
cocina amoblada, bodega y estacio-
namiento, con vigilancia día y noche. 
Condominio Las Higueras (excelente 
conectividad). $350.000 más gastos 
comunes, fono: F:  +5696846 8914 

 La Serena Arriendo depart amoblado 
3dormit 1baño living comedor cocina 
estac.Av F Aguirre(faroycentro)  290 
CLP F: 77669066 

 Departamento amoblado, año corrido, 
Ulriksen con Raúl Bitrán, costado del 
Jumbo, 3d, 2b, $360.000, más gastos 
comunes. Interesados  F: 979292433 

 La Serena Hermoso depto.amoblado 
290.000 988890034  290000 CLP F: 
+569 88890034 

 VENDO - CASA 

 Linda casa, amplia, Valle del Elqui, 4 
dormitorios, 3 baños, lavandería, living 
y comedor amplio, con rol, y amplio 
terreno, valor $75.000.000. Solo inte-
resados  F: 954134195 

 VENDO - PROPIEDADES 

 Sitios desde 901 a 1000m2, frente Mall 
Plaza Serena $35MM.  F: 952039992 

OCUPACIONES
 REQUIERO CONTRATAR 

 Op.Bulldozer - Op.Motoniveladora - 
Op.Excavadora - Op.Cargador Frontal - 
Op.Retroexcavadora. Enviar Curriculum 
a email cvconpaxmurostem@conpax.
cl F: cvconpaxmurostem@gmail.com 

 Se necesita asistente contable con 
conocimiento control inventario, 
bodega y facturación, softland. Enviar 
currículum a: secretaria@martin.cl 

 Repartidor (a) requisitos residencia La 
Serena, edad 25-38 años, licencia B, 3 
años mínimo, escribe info empleo al 
whatsapp  F: +56948848837 

 Necesito camareras, responsables, 
interesadas llamar a F: 992802754 

 EMPLEO BUSCAN 

 Me ofrezco para cuidar persona terce-
ra edad o niños. Llamar  F: 992687569 

 Se ofrece asesora hogar puertas 
afuera, servicio doméstico. Llamar  
F: 952569233 

GENERALES
 VENDO 

 Remate a mejor oferta equipamien-
to para cafetería, precio base $ 
2.000.000, teléfono para coordinar 
visita de exhibición  F: +56934153683  

 SERVICIOS 

 Lavado de alfombras, tapiz, limpie-
za de departamentos y casas.  F: 
962740468 

 retiro basura cachureos ramas, venta 
de árido F:  950066742 

 Realizo masajes descontra-relajante, 
reflexología podal, champi, spa facial 
y corporal, atención en La Serena y 
Coquimbo.  F: 957429972 

 Frigorífico ubicado en Chañaral Alto, 
Monte Patria, ofrece sus servicios 
Temporada 20/21 a contar desde 
Diciembre. Contactarse 995401106 
F: 995401106 

 SÓLO MAYORES 

 Mónica chilena 35 años, exquisita 
masajista, scort.  F: 986693563 

 Kity, 27 años, delgada, $20.000 la hora, 
$15.000 media, Serena.  F: 963858777 

 Linda trigueña, masajes sensitivos. 
Fono  F: 982151510 

 Llega nuevas chicas a Casa Vip Las 
Muñecas, con los mejores servicios 
y comodidad para tí.  F: 949892350 

LEGALES
 EXTRACTOS 

 Extracto. Ante el Tercer Juzgado de 
Letras La Serena, ubicado en Los 
Carrera Nº 420, en juicio ejecutivo, Rol 
Nº 185–2018, caratulado Banco de Cré-
dito e Inversiones con Torres Guerrero, 
Manuel, se rematará el próximo 26 de 
noviembre de 2020, a las 09:30 horas, 
inmueble ubicado en Pasaje Los Aler-
ces número cuatrocientos dieciocho 
y que corresponde al sitio número 
Diez de la Manzana B, denominado 
Conjunto Habitacional La Arboleda 
Primera Etapa, producto de la subdi-
visión del sitio ubicado en calle Cancha 
Rayada número doscientos treinta 
del barrio La Chimba de la comuna 
de Copiapó, Región de Atacama. El 
dominio se encuentra inscrito a nom-

2019, caratulada Banco de Crédito e 
Inversiones con Contreras Morales, 
Javier, se rematará el próximo 30 de 
noviembre del 2020 a las 09:30 horas, 
inmueble ubicado Casa numero dieci-
siete, que tiene su acceso por Avenida 
Panorámica número novecientos seis 
del Condominio Nova Florida, de la 
comuna de La Serena. El dominio 
se encuentra inscrito a nombre del 
referido deudor a fojas 6.852, Nº 5.715, 
del Registro de Propiedad del Conser-
vador de Bienes Raíces de La Serena, 
correspondiente al año 2.009; por el 
mínimo de $43.565.721.- El precio se 
pagará de contado, en plazo de tres 
días desde la subasta. Todo postor, 
para tomar parte de la subasta, deber 
rendir caución por un valor equivalen-
te al 10% del mínimo establecido para 
la subasta, en vale vista del Banco del 
Estado a la orden del Tribunal. Bases y 
antecedentes en Secretaría del Tribu-
nal. La Serena, catorce de Octubre de 
dos mil veinte. Roberto Gahona Rojas. 
Secretario Titular. 

 EXTRACTO.  Ante Tercer Juzgado de 
Letras La Serena, Los Carrera Nº 420, 
en juicio hipotecario, Rol Nº 1308–2016, 
caratulada “Banco De Crédito e Inver-
siones con Carvajal Berrios, Héctor”, se 
rematará el próximo 12 de noviembre 
del 2020 a las 09:30 horas, inmueble 
ubicado en Pasaje Clodomira Bena-
vides N°831, correspondiente al Sitio 
N°5 de la Manzana N°5, Villa “El Lla-
no”, ciudad, comuna y provincia de 
Copiapó, Tercera Región de Atacama. 
El inmueble se encuentra inscrito a 
su nombre a fojas 4.976, Nº 2.961, del 
Registro de Propiedad del Conser-
vador de Bienes Raíces de Copiapó, 
correspondiente al año 2.012; por el 
mínimo de $22.555.444.-  El precio se 
pagará de contado, en plazo de tres 
días desde la subasta. Todo postor, 
para tomar parte de la subasta, deber 
rendir caución por un valor equivalen-
te al 10% del mínimo establecido para 
la subasta, en vale vista Del Banco 
del Estado a la orden del Tribunal.  
Bases y antecedentes en Secretaría 

bre del referido deudor a fojas 1.236 
Nº 1.895, del Registro de Propiedad 
del Conservador de Bienes Raíces de 
La Copiapó, correspondiente al año 
1.993; por el mínimo de $19.270.766.- 
El precio se pagará de contado, en 
plazo de tres días desde la subasta. 
Todo postor, para tomar parte de la 
subasta, deber rendir caución por un 
valor equivalente al 10% del mínimo 
establecido para la subasta, en vale 
vista del Banco del Estado a la orden 
del Tribunal. Bases y antecedentes 
en Secretaría del Tribunal. Roberto 
Gahona Rojas. Secretario Titular. 

 Extracto. Ante Tercer Juzgado de 
Letras La Serena, Los Carrera Nº 
420, en juicio ejecutivo de desposei-
miento, Rol Nº 2011–2017, caratulada 
Banco de Crédito e Inversiones con 
Inversiones Confidence Limitada, se 
rematará próximo 27 de noviembre 
del 2020, a las 09:30 horas, el inmue-
ble  ubicado en Sitio Catorce de la 
Manzana Cuarenta y Cuatro, ubicado 
en Baquedano Numero dos mil cua-
trocientos veintisiete de la comuna 
de La Serena, que corresponde al Rol 
número catorce de la manzana Cua-
renta y Cuatro  del plano de loteo de la 
Población Compañía Baja Ex Sucesión 
Guzmán. El inmueble se encuentra 
inscrito a su nombre a fojas 1.889, Nº 
1.390, del Registro de Propiedad del 
Conservador de Bienes Raíces de La 
Serena, correspondiente al año 2.014; 
por el mínimo de $29.700.000.- fijado 
por resolución del Tribunal. El precio 
se pagará de contado, en plazo de tres 
días desde la subasta. Todo postor, 
para tomar parte de la subasta, deber 
rendir caución por un valor equiva-
lente al 10% del mínimo establecido 
para la subasta, en vale vista del Ban-
co del Estado a la orden del Tribunal.  
Bases y antecedentes en Secretaría 
del Tribunal.  Roberto Gahona Rojas. 
Secretario Titular. 

 Extracto. Ante Tercer Juzgado de 
Letras La Serena, Los Carrera Nº 
420, en juicio ejecutivo, Rol Nº 214–

del Tribunal.  La Serena, diecinueve 
de Octubre de dos mil veinte. Roberto 
Gahona Rojas. Secretario Titular 

 LEGALES 

 Se da a conocer la perdida del Certi-
ficado de la Escuela de Conductores 
Profesionales, Clase A-3, a nombre del 
señor Juan Francisco Ayala Llantén.  

 EXTRACTOS 

 Extracto. Segundo Juzgado Civil 
de La Serena, Rol V-270-2018, por 
resolución de fecha 30 de marzo de 
2020, concedió posesión efectiva de 
la herencia testamentaria quedada al 
fallecimiento de don José Abel Ávila 
Sandoval, cédula nacional de identidad 
Nº 6.661.282-1, en cuanto haya lugar a 
doña Armanda de Las Marías Ramos 
Valdenegro, en su calidad de heredera 
testamentaria. Isabel Cortés Ramos 
Secretaria Subrogante. 

 Extracto. Segundo Juzgado Civil de La 
Serena, Rol V-413-2018, por resolución 
de fecha 30 de junio de 2020, concedió 
posesión efectiva de la herencia testa-
mentaria quedada al fallecimiento de 
don Manuel Jesús Del Carmen Molina 
Santibáñez, cédula nacional de iden-
tidad Nº 1.406.306-4, en cuanto haya 
lugar a doña Carmen Gloria Rodríguez 
Rodríguez, en su calidad de heredera 
testamentaria. Isabel Cortés Ramos. 
Secretaria Subrogante. 

 Extracto.  Ante Tercer Juzgado de 
Letras La Serena, Los Carrera Nº 
420, en juicio ejecutivo, Rol Nº 3917–
2019, caratulada “Banco de Crédito 
e Inversiones con Alfaro  Monardes, 
Horacio”, se rematará el próximo 10 de 
noviembre del 2020, a las 11:00 horas, 
inmueble consistente en departamen-
to N° 305, 3° piso, edificio o torre A, 
bodega N° 73, derecho de uso y goce 
exclusivo del estacionamiento N° 86, 
condominio altos del sendero, con 
acceso por calle Juan Godoy rivera N° 

1307, comuna de La Serena. El dominio 
se encuentra inscrito a nombre del 
referido deudor a fojas 2.245 Nº 1.562, 
del Registro de Propiedad del Conser-
vador de Bienes Raíces de La Serena, 
correspondiente al año 2.017; por el 
mínimo de $52.537.721.- (cincuenta 
y dos millones quinientos treinta y 
siete mil setecientos veintiún pesos). 
El precio se pagará de contado, en 
plazo de tres días desde la subasta. 
Todo postor, para tomar parte de la 
subasta, deber rendir caución por un 
valor equivalente al 10% del mínimo 
establecido para la subasta, en vale 
vista del Banco del Estado a la orden 
del Tribunal.  Bases y antecedentes 
en Secretaría del Tribunal. La Sere-
na, diecinueve de Octubre de dos 
mil veinte.  Roberto Gahona Rojas. 
Secretario Titular 

 Extracto. Ante Tercer Juzgado de 
Letras La Serena, Los Carrera Nº 420, 
en juicio ejecutivo, Rol Nº 3507–2017, 
caratulada Banco de Crédito e Inver-
siones con Campillay Soto, Leonar-
do, se rematará el próximo 13 de 
noviembre del 2020, a las 09:30 horas, 
inmueble ubicado en calle Las Parras 
Nº 1.293, que corresponde al Sitio Nº 8 
de la Manzana 6, Proyecto Inmobiliario 
Los Hibiscus Oriente III Etapa, ciudad 
y comuna de La Serena. El inmueble 
se encuentra inscrito a fojas 5.478, Nº 
4.035, del Registro de Propiedad del 
Conservador de Bienes Raíces de La 
Serena, correspondiente al año 2.013; 
por el mínimo de $74.772.469 (setenta 
y cuatro millones setecientos seten-
ta y dos mil cuatrocientos sesenta y 
nueve pesos). El precio se pagará de 
contado, en plazo de tres días desde la 
subasta. Todo postor, para tomar par-
te de la subasta, deber rendir caución 
por un valor equivalente al 10% del 
mínimo establecido para la subasta, 
en vale vista del Banco del Estado a 
la orden del Tribunal.  Bases y ante-
cedentes en Secretaría del Tribunal.  
La Serena, diecinueve de Octubre de 
dos mil veinte. Roberto Gahona Rojas. 
Secretario Titular. 
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Interesados llamar al Celular +56 9 9782 6210

COQUIMBO SE QUEDÓ 
PEGADO EN EL SALVADOR

El cuadro del campanil se impuso por 0-2 en su visita al Francisco Sánchez 
Rumoroso, en un partido que dominó desde el primer minuto. Los goles de Cabrera 
y Waterman, le dan un respiro a los sureños que se alejan del fondo de la tabla 
de colocaciones. El equipo Pirata sufre su primer revés en casa desde que Ribera 
tomó el control técnico.

Y SUCUMBE ANTE LA U DE CONCEPCIÓN

resultados de los rivales, colocar en la 
novena posición de la tabla, quedando 
a la espera con mayor tranquilidad de 
Unión Española con el que cerrará la 
primera rueda, también en el puerto.

De esa manera daban el golpe acallando 
a quienes todavía no se conforman con 

el rendimiento colectivo de la estructura 
que plantea Ribera, pese a los buenos 
resultados que ha logrado desde su 
llegada, con 4 triunfos, un empate y 
una derrota.

Si bien llamó la atención que Coquimbo 
Unido no ejerciera una presión alta y 
buscara someter a su rival, el equipo de 
Acevedo se atrevió, se armó de atrás para 
adelante manteniendo los tiempos del 
compromiso y un par de individualidades 
atrevidas que quebraron el ritmo de una 
primera etapa que recién sobre la media 
hora comenzó a mostrar aproximaciones 
hacia los arcos.

Mientras el local esperaba inexplica-
blemente muy cerca del arco de Cano, 
los del Campanil mantuvieron su con-
sistencia manejando el campo a su 
antojo, con la libertad de  Andrés Robles 
y Juan Pablo Abarzúa, quien se internó 
con inteligencia por el callejón diestro. 
Un remate de Camargo, a los 23’ fue el 
primer aviso del visitante, mandando 
Cano, de manera exigida, el balón al 

lanzamiento de esquina.
El rival siguió envalentonado, Coquimbo 

no era el mismo de siempre en el puerto. 
Erraba sus salidas y el balón no pasaba 
por sus hombres de la zona media, por 
lo que fue prácticamente imposible ver 
en acción a Farfán, Pinilla o Abrigo, que 
quedaron muy separados. El dibujo de 
Acevedo en la pizarra, nada muy diferente 
en sus últimos compromisos, encontró 
en Waterman la velocidad y elasticidad 
de su juego por todo el frente de ataque. 
Generalmente estaba desmarcado y con 
un par de metros, se las arreglaba para 
complicar a sus marcadores.

Fue el acompañante y socio de todos. 
Así llegó el primer tanto, a los 32’ en una 
jugaba que encuentra al panameño y a 
Abarzúa ganando las espaldas de Salas, 
por la derecha del ataque, para encon-
trar por el callejón siniestro al uruguayo 
Cabrera sin marca y vencer a Cano con 
un remate colocado.

No extrañó el gol, tampoco que la U 
de Concepción encontrara premio a 

La victoria que el equipo Pirata consiguió 
la pasada semana ante Cobresal, hizo 
sentir tan cómodo a los hombres de Juan 
José Ribera que lo quisieron replicar ayer 
ante la Universidad de Concepción, con 
un resultado completamente adverso. 
Esa vez en el Estadio El Cobre, el aurinegro 
cedió la iniciativa al rival y aprovechó, 
prácticamente la única oportunidad que 
se creó de convertir, el gol que le dio la 
victoria en los pies del zurdo Joe Abrigo. 
La apuesta, muy defensiva, fue exitosa. 
Los aplausos llegaron de todos lados.

Sin embargo, ayer, en calidad de local, 
recibiendo a su similar de la Universidad 
de Concepción, quisieron replicar la 
receta, fallando en el intento. Los del 
campanil no cometieron los errores 
de los mineros y mostraron su eficacia 
tomando posición del Francisco Sánchez 
Rumoroso con la pelota en los pies de 
sus volantes hasta lograr un merecido 
0-2 que les da un respiro en su lucha por 
escapar del descenso.

MUY RETRASADOS

Los del campanil, que vistieron de 
blanco en esta ocasión, parecían los 
locales. Adelantaron sus líneas, mientras 
el Pirata los esperaba en campo propio 
prácticamente con una defensa de cinco 
hombres (que  lidiaba con un solitario 
delantero visitante Cecilio Waterman), 
ejerciendo presión recién a unos 30 
metros del arco de Matías Cano.

Coquimbo llegaba a la fecha 16 del 
calendario con la posibilidad cierta de 
dar un brinco en la tabla de colocacio-
nes que lo podía, en caso de conseguir 
los tres puntos y dándose un par de 

La imagen gráfica la diferencia de juego ocurrida ayer en el Sánchez Rumoroso. Tres jugadores de la U de Concepción cierren el paso del 
zurdo Joe Abrigo.

LAUTARO CARMONA

Carlos Rivera  / Coquimbo

@eldia_crivera
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CARTELERA DEPORTIVA

> CICLISMO ESPN3

GIRO D’ITALIA

07:30 Etapa 18

VUELTA A ESPAÑA

12:00 Etapa 3

> GOLF ESPN3

PGA TOUR

18:00 Primera ronda Zozo Championship

 

> FUTBOL

ESPAÑA - SEGUNDA DIVISION

11:30 Leganés Vs. Zaragoza DIRECTV 613

EUROPA LEAGUE

13:45 Bayer Leverkusen Vs. Niza  ESPN

13:45 Rapid Viena Vs. Arsenal ESPN3

13:45 Napoli Vs. Az Alkmaar FOX SPORT1

13:45 Young Boys Vs. Roma FOX SPORT2

13:55 HNK Rueka Vs. Real Sociedad FOX SPORT3

15:55 Celtic Vs. Milan  ESPN

15:55  Tottenham Vs. LASK Linz  ESPN3 

15:55  Villarreal Vs. Sivasspor FOX SPORT1

15:55  Leicester City Vs. Zorya Lugansk FOX SPORT2

15:55  Hoffenheim Vs. Estrella Roja FOX SPORT3

COPA LIBERTADORES 

21:30 U. Católica Vs. Internacional FOX SPORT1 

21:30 Gremio Vs. América de Cali FB CONMEBOL

21:30 Libertad Vs Independiente Medellín  FOX SPORT2

21:30 Boca Juniors Vs. Caracas  FOX SPORT BÁSICO

FÚTBOL  PRIMERA A

Lugar/Equipo Pts.  Pj Dif. PG Desc*

1 U. La Calera 36 16 15 11 1,788

2 U. Española 35 16 12 11 1,691

3 U. Católica 33 14 20 10 2,267

4 Antofagasta 27 15 9 7 1,395

5 U. de Chile 26 16 8 7 1,250

6 Huachipato 22 16 -3 6 1,400

7 A. Italiano 21 16 0 5 1,375

8 Curicó U. 21 15 -9 6 1,210

9 S. Wanderers 20 16 -5 6 1,250

10 Cobresal 19 16 0 5 1,291

11 Everton 19 15 0 4 1,231

12 Palestino 19 15 -3 5 1,456

13 U. de Concep. 19 16 -3 4 1,050

14 Coquimbo U. 18 16 -7 5  1,300

15 Iquique 18 16 -9 5 1,050

16 O’Higgins 12 16 -9 3 1,150

17 Colo Colo 10 14 -6 2 1,285

18 La Serena 9 16 -10 2   0,562

Próxima fecha 16°
Resultados
D. Iquique   2-0 La Serena
La Calera   3-0 Huachipato
O’Higgins   2-2 Curicó
Wanderers   2-1 Antofagasta 
Coquimbo U.   0-2 U de Concepción
 U. de Chile   2-2 A. Italiano 
U. Española   1-0 Cobresal
Martes 27/10
16:00 Palestino Vs. U. Católica (CDF)
Miércoles 28/10
16:00 Everton Vs. Colo Colo (CDF)

U. DE CONCEPCIÓN

COQUIMBO
V/S0 2

46’ LP Figueroa (3,5) x 
Espinoza
46’ D. Vallejos (4,0) x Aravena
81’ F. Villagrán x Salas
90’ F. Pereyra x Figueroa

77’ L. Povea x Camargo
83’ H. Cavero x Carvallo
90+5’ J. Abarca x Abarzúa

ESTADIO:  FRANCISCO SÁNCHEZ RUMOROSO
ÁRBITRO: César Daischler (5,0)

G. Reyes 5,0
S. Ramírez 5,0
N. Correa 5,5
E. Godoy 5,5
L. Díaz 5,5
JP Abarzúa 6,0
A. Robles 5,5
A. Camargo 5,5
B. Carvallo 6,0
M. Cabrera 5,5
C. Waterman 6,0

DT Eduardo Acevedo

M. Cano 4,0
V. González 4,0
B. Vidal 4,0
R. Osorio 3,5
JC Espinoza 3,5
D. Aravena 4,0
F. Manríquez 4,0
J. Salas 3,5
R. Farfán 5,0
M. Pinilla 3,5
J. Abrigo 3,5

DT Juan José Ribera

CAMBIOS

0-1, 32’ Cabrera; 0-2, 86’ Waterman

GOLES

Amarillas: Manríquez (CU);  Robles, Camargo (U)

INCIDENCIAS

No quedó contento con la actuación el técnico aurinegro Juan 
José  Ribera, quien consideró que la forma de perder fue uno de 
los aspectos que más le llamó la atención. “No hicimos un buen 
partido, algo que habíamos tenido en otros encuentros, salvo en 
El Salvador, ya que somos un equipo que presiona y hoy día care-
cimos de todo el trabajo de presionar, de ahogar, estuvimos más 
cerca del arco de nosotros, caímos en el juego que ellos hicieron 
más que buscar lo nuestro, esa es la autocrítica que hacemos, no 
fuimos agresivos con balón y presionar al equipo rival”.
Para el DT ganador, Eduardo Acevedo, se hizo un partido de alto 
nivel, tanto individual como colectivamente, “fue un partido 
donde los jugadores estuvieron muy concentrados, tanto con pe-
lota a favor como en contra, quitamos espacios, hubo jugadores 
en un nivel muy alto como todo el equipo, ante un rival que creo 
que se sorprendió un poco por el planteamiento”.

Ribera: “No hicimos un buen partido”

su mejor juego. La desidia del local, se 
ve reflejado que recién a los 35’, con un 
tímido remate de Manríquez, se aproxi-
mó al arco del charrúa Guillermo Reyes.

En la segunda fracción, la característica 

del juego no cambió sustancialmente, 
pese a los ingresos de Luis Pedro Figueroa 
y Diego  Vallejos, ya que al retrasar a Farfán 
a la zona mixta para de ahí generar juego, 
no dio resultados. En parte mejoró la 

intensidad de los hombres de Ribera 
y aunque el visitante comenzó a ceder 
espacios, ese retraso lo hizo con orden 
y a espera de provocar alguna contra 
que le diera resultados.

El potencial ofensivo, pese al volumen, 
jamás llegó en los porteños. Por el con-
trario, siempre quedó la sensación que 
el 2-0 estaba más cerca, como ocurrió a 
los 86’, cuando Waterman aprovechó el 
regalo que le dieron Cano y González para 
anotar el segundo tanto y así terminar con 
el invicto de Ribera en calidad de local.

El juego aéreo fue el recurso más utilizado por los aurinegros en la parte final del compromiso, por esa vía tímidamente logró un par de 
aproximaciones.

Flojo partido del atacante Pirata Mauricio Pinilla, en una jornada donde prácticamente no se 
crearon oportunidades de convertir.

LAUTARO CARMONA

LAUTARO CARMONA
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El Inter de Milán, tras el empate 2-2 ante Borussia 
Monchengladbach en la Champions, dio a conocer que 
el delantero nacional Alexis Sánchez, titular ante los germa-
nos, fue reemplazado antes del segundo tiempo debido a 
una lesión. En un breve informe médico publicado en sus 
redes sociales, los neroazzurros revelaron que “Maravilla” 
tuvo una contractura en el aductor derecho, y por eso 
motivo fue reemplazado por el técnico Antonio Conte.

Cabe consignar que Alexis estaba en duda antes del 
partido, ya que aún arrastraba los problemas musculares 
por jugar con la selección chilena en la primera doble 
fecha de Clasificatorias. De momento, el club italiano no 
ha informado sobre cuándo será la próxima evaluación 
médica de Sánchez para determinar el grado de su lesión 
y el tiempo que estará fuera de las canchas.

El tenista Novak Djokovic, número 1 del mundo desde hace 
291 semanas, cree que está en “buena posición” para superar 
el récord de permanencia como líder de la clasificación, que 
ostenta el suizo Roger Federer con 310.

“Mi deseo es ser el primero, con el mayor número de sema-
nas de la historia, y trabajaré para que eso se haga realidad”, 
dijo Djokovic en una entrevista que publica este miércoles el 
diario deportivo serbio Sportski zurnal. Para batir esa marca, el 
tenista balcánico debe mantenerse como líder de la ATP hasta 
el próximo 8 de marzo.

Con todo, Djokovic reconoce que todo depende de sus resulta-
dos y de los de sus rivales más directos, Rafael Nadal y Dominic 
Thiem, números dos y tres de la ATP, hasta el fin de año y en el 
Abierto de Australia, en enero. El tenista serbio anunció que no 
jugará el Masters 1.000 de París, del 2 al 8 de noviembre, pero sí 
el de Torneo de Viena, que comienza este sábado, así como el 
Masters de Londres, del 15 al 22 de noviembre.

Novak Djokovic pretende superar a 
Federer en semanas como número 1

Alexis Sánchez salió lesionado en el 
duelo ante B. Monchengladbach

Niemann tiene grupo 
de salida para el 
Zozo Championship

El Zozo Championship es un torneo 
histórico. Claro, apenas cumplirá este 
fin de semana su segunda edición, pero 
el año pasado fue la sede donde Tiger 
Woods alcanzó su triunfo 82, con lo que 
alcanzó a Sam Snead como el mayor 
vencedor de certámenes del PGA Tour 
en la historia.

Este año estará de nuevo Woods, pe-
ro no en Japón, como en 2019, sino en 
Sherwood Country Club en Thousand 
Oaks, California, un campo diseñado 
por otra leyenda: Jack Nicklaus.

Jugará también Joaquín Niemann, quien 
conoció el pasado martes a sus compa-
ñeros de salida y los horarios en que 
enfrentará su cuarto campeonato del 
circuito estadounidense esta temporada 
2020-2021. El nacional estará acompañado 
por el estadounidense Brendon Todd, de 
35 años, tres títulos del PGA Tour, número 
41º del mundo y 113º del ranking de la 
gira, y el australiano Cameron Smith, 
27 años, dos victorias, 51º del OWGR y 42º 
en el circuito.

El trío jugará hoy desde las 14.12 desde 
el tee del hoyo 10 y el viernes desde las 
15.18. El torneo es de field reducido, así 
que no tiene corte. EFE

EFE

POLIDEPORTIVO

Luego de la débil presentación ante Iquique, Ponce sabe que deben mejorar los rendimientos 
si espera sumar puntos.

FOTO DANIEL TRONCOSO

El jefe técnico de los 
granates retornó en la 
mañana del miércoles 
a las prácticas para 
evaluar lo que ocurrió 
ante Iquique y ganar 
tiempo con sus dirigidos, 
entendiendo que se 
medirán al mejor equipo 
del fútbol chileno de los 
últimos dos años.

Ponce reconoce las virtudes 
de la UC y ya se prepara 
para ese segundo reto

ÚLTIMA FECHA PRIMERA RUEDA

Muy temprano ayer el técnico de CD 
La Serena, Miguel Ponce se reunió con 
sus jugadores en el  complejo de la 
Scuola Italiana. Si bien todavía no se 
programa el día y horario de la última 
fecha de la primera rueda en la Primera 
División, partido que los enfrentará ante 
la Universidad Católica, en el Estadio 
San Carlos de Apoquindo, el objetivo 
de la cita se concentró en la evaluación 
y análisis de la derrota que sufrieron 
el martes en el Tierra de Campeones 
ante Iquique.

Fue la carta de presentación de Ponce 
al mando del primer equipo y aunque 
Ponce cree que el partido no estaba ni 
para ganarlo, ni para perderlo, tiene 
claro que necesita de mejores rendi-
mientos individuales para fortalecer 
el colectivo de un equipo que se ha 

ido quedando peligrosamente en el 
fondo de la clasificación.

En conversación que sostuvo con 
el programa Día Día Deportes de El 
Díatv, Ponce recalcó que ahora deben 
mirar ese partido con la UC, “la UC es 
muy difícil, no lo vamos a descubrir 
nosotros, vamos a plantear el mejor 
partido y sacar esta primera rueda 
lo mejor posible. La UC ha mejorado 

refuerzos que necesita, se sumen a la 
estructura y lleven el peso para pelear 
por el repunte y así salvar la categoría, 
“este partido, con Iquique, ustedes sa-
bían lo que significaba, más allá que no 
es determinante, esto será duro hasta el 
31 de enero, ojalá logremos los puntos 
con anterioridad, pero por supuesto 
que se necesitan nuevas energías y un 
cambio que produzcan los refuerzos. 
Está esa posibilidad, esperamos que 
nos alcance, tendrán una tremenda 
obligación, pero aunque digas que viste 
un partido chato, los veo dinámicos y 
hay jugadores que tienen ese ritmo, 
tienen intensidad, Richard, Romulo, 
Monárdez y así todos, que quieren 
sacar esto adelante”, concluyó.

una enormidad en todas sus líneas, 
es un equipo que encontró su forma, 
más allá que en lo internacional no 
encontró los resultados”.

Y no sólo por la jerarquía del rival la 
misión en la capital será complicada, 
sino que también tendrá problemas 
para armar el mejor once, ya que en 
la zona media los volantes Sebastián 
Leyton y Jaime Valdés, se encuentran 
con problemas musculares que hoy 
los tienen descartados, por lo que hay 
que esperar su evolución, “acá todos 
quieren estar, tienen el compromiso 
con jugar, pero debemos esperar por 
su evolución”, enfatizó el zurdo.

Asume el técnico granate que la mi-
sión es compleja y requiere que los 

Carlos Rivera  / La Serena

@eldia_cl
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DONDE 
EL GUATÓN

TE LLEVA
LA PARRILLADA

A TU CASA

Búscanos en Pedido YA o llámanos:

512 211519

De 12.00 a 18.00 Hrs.

MCCARTNEY III

 EL DÍA

El músico ha compuesto y producido todos los temas del álbum, en los que él ha 
tocado asimismo cada uno de los instrumentos que aparecen.

Estaba viviendo una vida 
de confinamiento en la 
granja, con mi familia, 
y entraba en mi estudio 
cada día. Solo hacía lo 
que me apetecía hacer. 
No tenía ni idea de si 
esto terminaría siendo un 
álbum”
PAUL MCCARTNEY

MÚSICO BRITÁNICO

El trabajo será la última 
entrega -hasta ahora- de 
una personal trilogía que en 
2020 cumple 50 años, tras 
la publicación en 1970 de 
“McCartney” y en 1980 de 
“McCartney II”.

El músico británico Paul McCartney anunció 
este miércoles que el próximo 11 de diciembre 
publicará un álbum que ha compuesto en 
solitario, en el estudio de su granja familiar, 
durante el confinamiento de la primera ola 
de la pandemia de coronavirus.

El Beatle ha titulado “McCartney III” a ese 
trabajo, que será la última entrega hasta 
ahora de una personal trilogía que en 2020 
cumple 50 años, tras la publicación en 1970 
de “McCartney” y en 1980 de “McCartney II”.

El músico ha compuesto y producido todos 
los temas del álbum, en los que él ha tocado 
asimismo cada uno de los instrumentos que 
aparecen.

McCartney asegura que no tenía intención 
de publicar un trabajo este año, tras haber 
sacado al mercado “Egypt Station” en 2018, 
pero el tiempo que pasó confinado durante 
la primera ola de coronavirus le llevó a com-
poner más de lo que había planeado.

“Estaba viviendo una vida de confinamiento 
en la granja, con mi familia, y entraba en mi 
estudio cada día”, relató McCartney en un 
comunicado en su página web.

Su proceso creativo se encendió a partir de 
“algunas cosas en las que había trabajado a lo 
largo de años” y que se habían quedado 
“a medio terminar”.

“Solo hacía lo que me apetecía 
hacer. No tenía ni idea de si esto 
terminaría siendo un álbum”, apuntó 
el músico, que comenzó a componer tras 
escuchar un antiguo tema de principios de 
la década de 1990 que no había llegado a pu-
blicar, “When Winter Comes”.

Al material original, 
McCartney agregó nuevos 
pasajes para dar forma a “Long 
Tailed Winter Bird”, el tema que abre 
el nuevo trabajo.

Mientras que las fotografías que aparecían 
en “McCartney” y “McCartney II” habían sido 
tomadas por su primera esposa, Linda, falle-
cida en 1998, en esta ocasión las imágenes 
que acompañan al álbum son de su hija 
Mary, su sobrino Sonny, así como algunas que 
él mismo ha hecho con su teléfono móvil.

EFE

@eldia_cl

Paul McCartney 
anuncia álbum que compuso en solitario 

durante el confinamiento
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PAGA EN LÍNEA 
con comodidad, agilidad 

y sin salir de tu casa.

AVISOS
ECONÓMICOS
DESDE LA WEB

#EsteVirusLoParamosUnidos

plus

Los avisos económicos también están disponibles en nuestro papel digital.

Regístrate e
inicia sesión.

Redacta
tu aviso.

Paga con tu
tarjeta y ya

estará publicado.

Ingresa a:
diarioeldia.cl

FONO ECONÓMICOS:
51-2200426

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

AVISOs 
DE DEFUNCIÓN

PUBLIQUE SUS

CONTACTO:
PEDRO JAIME DÍAZ

E-mail: pjaime@eldia.la
Teléfono/WhatsApp: +569 84186590

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY   VIERNES  SABADO

7-24 7-25 7-21
Radiación 11+

Los Vilos

HOY   VIERNES  SABADO

11-15 11-16 12-15
Radiación 11+

HOY   VIERNES  SABADO

9-19 9-19 9-16
Radiación 11+

CanelaRío Hurtado

HOY   VIERNES  SABADO 

12-29  12-28 9-27
Radiación 11+

Monte Patria

HOY   VIERNES  SABADO

7-30 7-30 7-25
Radiación 11+

Ovalle

HOY   VIERNES  SABADO

4-25  5-26 5-20
Radiación 11+

Vicuña

HOY   VIERNES  SABADO

7-30 8-30 6-25
Radiación 11+

Coquimbo

HOY   VIERNES  SABADO 

13-16 13-16 13-14
Radiación 11+

La Serena

HOY   VIERNES  SABADO

12-17 12-17 12-16
Radiación 11+ 

02 Chilevisión 04 TVN 05 UCV TV 07 La Red 11 Mega 13 TVUC
TV Abierta

07.00 Contigo CHV Noticias A.M. 08:30 Contigo 
en la mañana 12.45 Franja prebiscito. 13.00 CHV 
Noticias tarde 15.30 Contigo en directo 16.45 La 
divina comida 18:30 Pasapalabra .

20:30         CHV Noticias central.
20.45          Franja prebiscito.
22.15          El tiempo
22.30       Oye Chef
00.30         Amor de Familia
01.30         La noche es nuestra
02.00         Fin de transmisión

07.00 24 AM 08:30 Muy buenos días 12.45 Franja 
prebiscito. 13:00 24 Tarde 15:30 Aquelarre.  16.40 
Dama y obrero. 17.30 Carmen Gloria a tu servicio 
19.00 Noticias 24 19:30 Moisés y los 10 mandamien-
tos 20.45 Franja prebiscito

21.00   24 horas central
22:35 TV Tiempo
22:40 Informe Especial
00.00 Mujer
01.00  Mea culpa
01.45 Medianoche
02.15  TV Tiempo
02.30 Cierre de transmisión

05:30 Somos un plato te despierta 06:30 MILF 
07.55 El tiempo 08:00 A3D 10:36 Falabella TV  
12.45 Franja prebiscito. 13.00 Falabella TV. 14.06 
Tiierra de reyes. 15.00 Somos un plato 16.00 El 
superagente 86. 17.00 Me late. 19.15 MILF. 20.ñ45 
Franja prebiscito.
21.00 Toc Show 
22.00 Me late.
23.55 Toc show
01.00  Somos un plato
02.00 El superagente 86
03.00 Me late.

06.30 Juez Franco. 07.30 Just for Laughs: Gags.   
08.00 Swiss Nature Labs. 09.00 Falabella TV. 
11.00 Antena 3D. 12.45 Franja prebiscito. 13.00 
Antena 3D. 13.15 Mujer, casos de la vida real. 
15.30 La tarde de Hola Chile. 18.30 Hola millones 
20.45 Franja prebiscito

22:00  Mentiras verdaderas
00:30  Así somos
02:00  Grandes mentiras verdaderas
03.00  Red cuerdos
04.00 Hola millones
 05:00  Fin de transmisión

07:00 Meganoticias conecta 08.30 Mucho 
gusto. 12.45 Franja política. 13:00 Meganoticias 
Actualiza 15:25 el tiempo. 15.30 Amanda.  16.45 
Te doy la vida. 17.20 Mi vida eres tu 18.15 Insen-
sato corazón. 19.00 Pobre gallo.  19.45 Papa a 
la Deriva 20.45 Franja plebiscito

21.00 Meganoticias Prime
22:10 El tiempo
22.30 Daley play
0.00 Volverias con tu ex?
01.00  Fin de transmision

07.00 Teletrece A.M. 08.30 Bienvenidos, 
cada uno cuenta. 12.45 Franja prebiscito. 
13.00 Teletrece Tarde. 14.30 El tiempo. 
14.35 Brujas 15.25 Yeter 16.20 Caso Ce-
rrado. 18.20 Aqui somos todos. 20.45 
Franja prebiscito.
20.30        Teletrece
22:30 El Tiempo
22:35 Soltera otra vez
23:30 Sigamos de Largo
00.30  Pacto de sangre
01:30 Bones
02:30 Cierre transmisiones

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.
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Falucho y Peró

Puzzle

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Cruz Verde Aldunate 1310-1312. 
Fono 2319569
OVALLE
Ahumada. Avenida Vicuña Mac-
kenna 1. 

SANTORAL

Sara 

URGENCIAS
Ambulancia 131 
Bomberos                       132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítim 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Mareas
HOY
01.46 1.51 P
08.45 0.47 B
14.38 1.01 P
20.07 0.63 B

MAÑANA
02.52 1.43 P
10.04 0.52 B
16.11 0.98 P
21.25 0.70 B

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

Amor: No ponga a prueba a 
quien está a su lado ya que 
puede terminar perdiendo 
solo por el hecho de hacer eso. 
Salud: Para una pronta recu-
peración lo primero que debe 
hacer es mentalizarse. Dinero: 
No deje de proponerse nuevos 
desafíos profesionales. Color: 
Lila. Número: 4.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Todo el tiempo que pase 
junto a los suyos enriquecerá la 
relación que hay entre ustedes. 
Salud: Las distracciones serán 
positivas para su Salud, en 
especial en estos tiempos de 
encierro. Dinero: Recuerde 
sembrar para cosechar en el 
futuro. Color: Gris. Número: 8.

Amor: Tomar un camino equivo-
cado a sabiendas de lo que está 
haciendo no ayuda a demostrar 
que tiene intenciones de cambiar. 
Salud: No debe dejar de controlar 
sus niveles de colesterol. Dinero: 
No se salga tanto de lo que 
tiene ya planificado. Color: Azul. 
Número: 6.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Todo lo que hace en su 
vida genera un efecto en el 
futuro, por lo tanto tenga cui-
dado con sus acciones. Salud: 
Más cuidado con que con tanto 
desarreglo le aumente el nivel 
de azúcar en la sangre. Dinero: 
Los temas judiciales son algo 
serio, cuidado. Color: Celeste. 
Número: 5.

Amor: Hablar las cosas siem-
pre será mejor que si se las 
enrostran. No se ofusque y 
trate de escuchar más. Salud: 
Es peligroso que tenga tantas 
variaciones de peso. Sería 
bueno que se controlara con 
un médico. Dinero: Pague 
todas sus cuentas. Color: Rojo. 
Número: 22.

Amor: No rechace la oportu-
nidad de tener un encuentro 
romántico. Si esta soltero/a, 
déjese querer y disfrute lo que 
venga. Salud: Problemas de 
presión, tenga cuidado. Dinero: 
Si desea que reconozcan su 
trabajo debe ponerle más em-
peño. Color: Morado. Número: 9.

Libra Escorpión

Amor: Las personas de su en-
torno pueden terminar dolidas 
si es que usted se deja llevar 
por un momento de rabia. Sa-
lud: Esos cuadros de ansiedad 
pueden disminuir si practica 
algo de deporte. Dinero: Bus-
que un trabajo más acorde 
a sus competencias. Color: 
Amarillo. Número: 2.

Amor: Si pretende entrometerse 
en una relación ajena le advierto 
que saldrá trasquilado/a. Salud: 
Su Salud anda bien, pero siempre 
debe ponerle atención. Dinero: 
Cuidado con dejar cosas pen-
dientes para los últimos días de 
octubre. No se arriesgue. Color: 
Verde. Número: 11.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Hay cosas más impor-
tantes que una cara bonita, si 
basa su relación en esto no re-
sultará. Salud: No tema a pedir 
ayuda para salir pronto de esos 
problemas emocionales que 
han estado afectando su vida. 
Dinero: Descuidar su trabajo es 
un error muy grave, cuidado. 
Color: Violeta. Número: 32.

Amor: Es importante que una 
relación inicie con un voto de 
confianza. Salud: Disfrutar junto 
a sus seres queridos ayudará a 
que el nivel de estrés también 
vaya disminuyendo. Dinero: 
Cuidado con las personas sin 
escrúpulos que buscan adue-
ñarse de lo ajeno. Color: Crema. 
Número: 7.

Amor: Si busca tener compli-
cidad con su pareja la relación 
se verá muy favorecida. Salud: 
La mejor forma de combatir el 
estrés es realizando actividades 
deportivas. Dinero: Cuidado con 
aplazar sus compromisos finan-
cieros, eso será un grave error. 
Color: Granate. Número: 10.

Amor: Tenga cuidado con olvidar 
acontecimientos importantes 
relacionados con su relación de 
pareja. Salud: Termine con los 
excesos lo antes posible. Dinero: 
No tenga tanto temor de buscar 
su independencia en lo laboral. 
Tiene la capacidad, no lo dude. 
Color: Plomo. Número: 3.

Horóscopo

Vida Social

Espacio Expo Crea La Serena invita a la Feria de 
Emprendedores que está presentando, de 10:30 a 
18:30 horas, en mall Vivo Outlet Peñuelas.

INVITACIÓN

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas

Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702
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JUEGA COMO UN PRO

El secreto de MKLeo: 
campeón mundial de Smash Bros revela 

la fórmula para no rendirse 
En los momentos complicados de las partidas, 

su hermano, Ángel, pone cara de estrés y 
frustración. Sin embargo, en vez de presionarse, 
este gesto le sirve a Leo López para cambiar el 
switch y derrotar a sus rivales.

Efe /

@eldia_cl

Cuando Leonardo ‘MKLeo’ López, 
campeón mundial del videojuego 
Super Smash Bros. Ultimate, se quiere 
rendir, voltea a las primeras filas de la 
arena en busca de su hermano Ángel, 
quien con su lenguaje verbal lo obliga 
a continuar.

En los momentos complicados de 
las partidas, Ángel pone cara de estrés 
y frustración, sin embargo, en vez de 
presionarse, este gesto le sirve a Leo 
para cambiar el switch y derrotar a 
sus rivales.

En la carrera de MKLeo, Ángel re-
presentó no solo su primer soporte 
económico para costear los viajes a 
competencias en Estados Unidos, fue 
la primera persona en decirle que tenía 
el talento para ser el referente mundial 
de Super Smash Bros.

“Después de ganar los principales 
torneos en México mi hermano se dio 
cuenta de mi talento, así que en 2014, 
antes de disputar en un torneo en mi 
país que se llamó The Arena, en el que 
participaron los mejores del país, me 
dijo que si ganaba me sacaría la visa 

para competir en Estados 
Unidos”, dijo MKLeo este 
domingo a Efe.

Leonardo López re-
cordó que fue tanta 
su inspiración en 
aquel certamen 
que ganó sin per-
der ningún juego 
ya que estaba cerca 
de cumplir su sueño, 
hacer de los videojue-
gos su estilo de vida.

Los tiempos eran diferentes 
a los de ahora, en 
los que pertenece 
al equipo corea-
no T1, una de las 
organizaciones 
de eSports más 
importantes del 
mundo.

En esos años, 
Ángel era su úni-
co soporte económico y moral. Para 
los viajes a Estados Unidos sólo tenían 
dinero para el pasaje de ida, pero no 
para comer y regresar a México, eso 
corría de la cuenta de lo que Leo lograra 
ganar en los torneos.

“A pesar de que nuestra supervi-

vencia dependía de 
mi desempeño, mi 

mentalidad era de ‘va-
mos a divertirnos, a ver si 

puedo ganar y sacar dinero’, 
pero nunca fue pre-
sión, siempre con-
sideré que tenía 
la habilidad para 
competir”, reveló 
López.

Después de triun-
far en sus primeros 
dos torneos impor-
tantes en Estados 

Unidos, Leo se convenció que tenía 
posibilidades de ser el mejor jugador 
del mundo, sin embargo a mediados de 
2016 entró en una racha de resultados 
no deseados que lo hicieron amagar 
con un retiro.

Su hermano volvió a aparecer y le dijo 

que lo conseguido no había sido suerte. 
Leo se propuso a involucrarse en el 
análisis y estudio del videojuego para 
dar el paso de calidad que le faltaba.

Cuando empezó a jugar de forma 
eficiente, entre 2017, cuando fichó 
para Echo Fox, y 2018, inició el camino 
que lo llevó a proclamarse campeón 
mundial en 2019 de Super Smash Bros. 
Ultimate.

Su carrera inició a sus 15 años, hoy 
tiene 19 y a pesar de que en 2020 no 
ha competido como quisiera por la 
pandemia de la COVID-19, disfruta 
del año para mejorar su faceta como 
creador de contenido.

“Me gustaría jugar por lo que resta de 
mi vida, pero tengo que cuánto dura 
el Smash, no creo que otros 10 o 20 
años, por ahora me enfoco en hacer 
contenido y abarcar más territorio para 
no quedarme en lo mismo”, concluyó.

“A pesar de que nuestra supervivencia 
dependía de mi desempeño, mi mentali-
dad era de ‘vamos a divertirnos, a ver si 
puedo ganar y sacar dinero’, pero nunca 
fue presión, siempre consideré que te-

nía la habilidad para competir”

MKLeo




